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Bêbado promoveu
desordens no velório

Nó dias 11 de novembro,
por volta das 15h30min,
aconteceu fato que revoltou
a comunidade de Serra das

Mortes, em Canoinhas.
Josué Ribeiro Batista, 35
anos invadiu um velório e lá
promoveu desordens, derru
bando o caixão e agredindo
omorto.
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Técnico de karatê e

F�E trocam acusações
Arquivo CN

Por causa da desclassifi

cação da equipe de caratê

masculino nos Jogos Aber
tos de se (Jasc), A Funda

ção Municipal de Esportes
(FME) e o técnico e atleta da

%

equipe de caratêmasculino,
André Simões, trocam acu

sações. André teria declara
. do na imprensa de que a

FME foi a culpadapela des
classificação e aFME culpa
André.

o Alceu Goestemeier Página 12

Abertas inscrições
para especializações
A Universidade do Con

testado (UnC) --Canoinhas
abre inscrições para os cur
sos de especialização em Sé
ries Iniciais e OBA. Para a

especialização em OBA as

inscrições podem ser feitas

até o dia 15 de dezembro, já
para Séries Iniciais as inscri

ções acontecem de 20 a 22

de novembro.

Página 10

Une divulga os municípios
de Canoinhas e Porto União

A Universidade do União e Canoinhas, que
. Contestado (Une) vai terão suas belezas natu

prestar homenagem aos rais e pontos turísticos di

municípios - sede de vulgados em vídeo

seus campi. Na região, institucional da universi

serão homenageados os dade.

municípios de Porto Página 4

Prefeitura de .Iríneôpolís
, J /

, ..

realiza concurso público
Inscrições para 167 vagas começam no dia 26 de novembro

,

.. Arquivo CN

Aprefeitura de Irineópolis
realiza concursopúblicopara
contratação de 167 servido
res. As inscrições vão de 26
de novembro a 5 de dezem

bro e as provas acontecem no

dia 13 de janeiro. Há cargos
para nível superior,médio e

ensino fundamental. O edital
serádivulgado napróxima se
mana

De acordo com aprefeita,
o concurso servirápara cum

priro que determina aLei de
ResponsabilidadeFiscal.

Página 10 D Há vagas para todas as repartições e secretarias da prefeitura

Besc de, Canoinhas só
.atende. aposentados

Arquivo CN

'.

I

Agência do centro da cidade permanece sem atendimento externo

Naúltima segunda-feira, .

dia 12, servidores do Besc

resolveram aderir à greve que
já teve início em todo o esta-

.

do na semana passada. De
acordo com apresidente do
Sindicato dos Bancários ,

Marlene Bueno dos Santos,
dez funcionários (caixas) ade
riram aomovimento e espe
ram negociação porparte do

.

banco. Na região a greve

atinge tambémomunicípiode
. BelaVista, que tem somente

umposto de atendimento.

Página 5

Bandeira do

Contestado

será branca e

terá cruz
verde no

centro

Moradores do Morro querem a

implantação da rede de esgoto,
CANOINHAS - No

domingo, dia 18, aAssocia

ção dos Moradores do bair
ro JardimCristoRei (Morro
daFumaça)promove reunião
com líderes comunitários e

autoridadesmunicipais para
discutir a retirada de 40 ca
sas e implantação de rede de
esgoto. Segundo o presiden
te da associação demorado
res Celso Luiz Silva diz que
as condições no bairro é crí-

Arquivo-Clv

Página 3

Cidascfará

fiscalização\
- ,.

BO comercio

de Canoinbas
Página 15

. tica. , ,

Página 3 _ D Morro da Fumaça pede providências
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'Venha conhecer o Novo Tempo Feliz!
i

1 li ')

Educação Infantil: Maternal I e II, Jardim I, II e III
Ensino Fundamental: la a 8a série

Ensino Médio: la e 2a série

Rua NeryWaltrick, 950 - Fone: 622-2966
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im de Ronaldinho
João Wady CUfy

.' .•.,i

, ';E,DITORIAL.' ,

, Opíníões,
f,· ,

palavras e votos I

.'Ronaldinho acabou. Aquele rapaz mirrado, que saiu d

�ubúrbio do Rio e acabou ganhando fama e fortuna a p�
de sua carreira no Cruzeiro, de Belo Horizonte, não eXist
mais. Pior que isso, vive da be�evolência de repórteres e �
portivos hipócritas, que a cada dia criammais um,motivo;e
esperança para a volta aos gramados daquele que um dia fo'
craque. Ronaldinho é hoje um ex-craque e deveria pelo llle�
nos ter coragem de encarar isso de frente, da mesma fOl1na

.

I como enfrentava implacavelmente seus marcadores. Quem
sabe, até Ronaldinho devesse se propor a fazer uma declara.

J0 ção pública para dizer com todas as letras: "Eu acabei. Eu
não existo mais, nem quero mais saber de futebol. Me dei.
xem em paz, Quero levar minha vida jogando golfe, apare. I,

cendo nas fotos da revista Caras nas praias da Europa e ser
reverenciado como personalidade, um verdadeiro pop star"
E não mais ser reconhecido como um jogador de futebol.

'

Seria mais honesto: Seria menos covarde. Vamos à Ver.
dade: Ronaldinho é um ex-jogador de futebol. Todos vêem
isso,mas poucos admitem. Todos queríamos vê-lo novamen.
te nos gramados, jogando. Queríamos ver Ronaldinho Como
era antes; tendo atrás de si zagueiros ,que cambaleavam pelo
campo, mal se agüentando de pé. O Ronaldinho de antes'
antesmesmo daquele ataque epiléptico, daquele descontrole'
daquela amarelada. Sua vida, sua sorte, tudo, tudomudou ali:
Foi apenas uma noite.. É como se naquela noite uma mão
gorda, oleosa e peluda tivesse' pousado sobre sua cabeça e

'

uma voz fria como a de um deus grego, implacável, tivesse
'

decretado: "Acabou".
,

Só que, morto-vivo como está, Ronaldinho insiste. Ácre.

\

dita no improvável. Acha que ressuscita. E por essa falta de
discernimento, corre o risco de repetir o gordo e velho
Maradona, aquele ameixão humano capaz de fazerfrente a

Keith Richards, dos Stones - só que este está na sua me

lhor forma -:-, que vem agonizando nos gramados, tomo o

vimos na cena patética do fim de semana em sua 38adespe.
dida. Nauseante. Mas Maradona tem sempre o último recur,

so, a desculpa da cocaína, da dependência química.
A dr9ga do dinheiro ou o dinheiro é uma droga?A depeno

dência seria um contrato com a Nike, que dizem beirar aos

15milhões de dólares? Sim, é claro, Ronaldinho fica lindo de
chuteira nova porque está sempre no banco de reservas e a

maldita nunca aparece suja, que é como um centroavante

deveria apresentar suas botinas. Esteve (quase) uma hora
em campo nas três partidas que participou nos últimos dois
anos; senão vejamos: pisou no gramado emjogos oficiais uma
vez contra a Lazio, duas contra o Brasov, da Romênia, e a

última contra o Lecce, Comparando isso com o tempo de

exposição nas capas de revistas, nas colunas sociais e rara

me.çte na parte de esportes dos jornais, onde aparece jogan-
,
do'golfe, é nada.

..'

A �onc1usão é simples: Ronaldinho ,está orientado para
continuar aparecendo. E provavelmente o único lugar onde
ele não tem ido é a sala de fisioterapia. Deve ser monótono,
mas não para um especialista. No caso do Ronaldo, que é

atleta, tem de fazer oito horas de fisioterapia todo dia. Não
tem sábado, não tem domingo, nem feriado. Não pode ser

embaixador, não pode ir a boates. Tem de fazer somente isso
; (fisioterapia) na vida, algo que ele não tem feito. A frase,
quase comovente pelo tom de objetividade, é do fisioterapeu-

I ta Nivaldo Baldo, em entrevista ao site no.com. E mais, ele
não faz média com a mídia. Voltar como ele era, não volta,
Ronaldinho vai voltar a jogar com uma perna e meia,
Ronaldinho precisa ser amado. Temos que amá-lo, todos nós,

I Po�que somente um homem que é am�..?o por seus pares
I sena capaz de vencer uma luta como essa, uma luta contra

I uma emissora de televisão que quer fazer com que ele volte

I a ser o que não é mais e não poderá ser nunca mais; seria o !
I mesmo que, há 30 anos, tentar fazer com que Garrincha es,

1

�. quecesse algumas certas lesões que. tinha nas pernas, espe

I cialmente n/os joelhos, e voltasse a jogar como o verdadeiro
Garrincha, o legítimo, e não aquela sombra de ummanco,

Mais do que isso, trata-se de uma luta contra um fabri·
cante de tênis; sim, não passa de um fabricante de tênis que
responde por acusações na ONU de submeter crianças a

�
trabalho escravo na Ásia; que financia a Seleção Brasileira,

I que também financia pessoalmente Ronaldo. E se não bas

�. tassem todos esses argumentos, não seria a hora de alguém
� olhar para esse pobre diabo e falar� filho, chega! Porque, se

� tudo isso fosse mentira, o que levaria esse ser agonizante à
0. \

� concentração da Seleção Brasileirapara dar apoiomoral aos

!' colegas - generosidade com os onze próximos? Não, eu

I digo. Compromisso assumido. Contrato registrado em cartó
� rio.ou, como dizem os homens do bicho, vale o escrito.

I A saga de Ronaldinho e suas mancadas sugerem a ver'
São tropical, suburbana, mais mal-ajambrada do que o gênio

li irlandês de Samuel ;Beckettcriou em sua peça de teatro mais

I famosa, Esperando' Godot. Sabemos que Godot nunca apa· (

rece, nem nunca aparecerá. Dizem que Godot é mistura do

I·
inglês god, deus, com o final pejorativo em francês 01,

Deusinho. Nosso deus merreca. Ronaldinho foi de verdade
nosso deus, imbatível, monstruoso como um deus.Hoje D�oé

I 1.·..: mais. Nemmesmo é um arremedo de seu lance mais feiosO,

I Sim, Ronaldinho acabou. Que viva para sempre em nossas

� memórias, Ronaldinho!

I
-

João Wady Cu�y é jornalista

i

No País das 'Leis texto sobqualquercritério; do
Descumpridas,mais uma vai: literal ao teleológico (este
ser editada, avingar 9 proje- buscando a intençãodo legis
to em tramitação na qâJn�a' lador), temos: primeiro, o dis- .

dos Deputados por inspira-' positivo diz respeito a par
ção do presidente'Aécio lamentares no uso,e no gozo
Neves. Será uma lei absolu- dessa condição ao tempo do
tamente desnecessária 90 ato apunir. Não a quembus
pontodevistaexclusivamente que ummandato para se eva- .

de direito, mas, paradoxal:' dir ao processopenal; segun
mente, necessáriapelas con-. do, decorre do texto que a

tingências. Senão, vejamos: inviolabilidade cobre apenas
.

9uando aConstituição (arti-
.

'opiniões, palavras e votos'
go 53) diz que 'deputadose , no exercício da função.
senadores são invioláveis por,l: " Mas é histórica � cons-

; suas opiniões;'palavras e vo- 'tatação de qu.ef, no Brasil,
tos' , está dizendo tudo, des- nunca se levou em linha de
necessária a COIll- contao preceíto constitucío
plementação. Analisando o nal, aliás perene em nossas

· tantas constituições republi- ,

canas. Parecemaisdo que na
horadehaver respeitoporum
salutarprincípio de defesa da
atividadeparlamentar'É cer

to que esse é um dos grandes
" ,

defeitos de nossa democra-
· cia, além.de umultraje à lógi
cada lei. Transformou-se no

país a�unidade parlameritar,
que é a garantia demandato.

· independente, em impunida
de, privilégio odioso e

classista que abastarda a ati
vidade política aos olhos do '

povo. O sentido.ético � mo
ral dapolítica, que deve ins
pirar o trabalho parlamentar,
viraum valhacoutode érimi-

nósos, em tais casos, que fo

gem à Justiça constituída.
. Houvesserespeitopela lei

constitucional, o processo
contraparlamentares não de
penderia de autorização das .

casas legislativas respectivas
para julgamento dos delitos
de deputados e senadores. A

- iei que resultará do processo
ora tramitando na Câmara
dós Deputados, se vier a ser

) aprovado, é louvável só na
medida da correção do que a
práticamalsã instituiu. Oxalá
seja cumprida, sobrepondo
se àprópria Constituição, hi
erarquiamais alta, mas letra

·

morta também nesse tópico,

Símplífícação tributária e justiça social
JEnt'Voltolini .

'J

'� .

.�, .

�\... ,,,.�

Governo, autoridades, lide- não levando-a a efeito por te- O imposto único qu� itle-
.

ranças políticas, empresárias mor da perda de arrecadação, "fendemos é de extremá sim-
e sindicais admitem franca- rdistência de estadas 'e mu- plicidade. Ele será cobrado

\�ente que o;Brasil tem hoje ': nicípios e de vários ()�tros se- sobre as transações :�petá
uma dasmaiores cargas tribu-. tores -.Propomos do��posto das efetuadas no sistema'ban
tárias do planeta. Estemodelo' Único Feral (IUF) dê forma cário. É d�' fácil e barata

perverso tira, a competítividade . gradativa e simplificada, mas implementação diante do avan-
\ dos produtos nacionais, inibe sabemos que assim enfrenta- çado estágio de infor

'investimentos internes-e afu- i rá resistências. Para' tanto, é matização do sistema bancá
ge!lta o empreendedor ,exter-

.

necessária a construção de rio brasileiro. Entre suas van

no, contribui para achatar sã- '

uma ampla frente nacional que tagens podemos ligar: simpli
lários e estimula a sonegáçãe,> .envolva todas as forças soei- ficação do atual sistematribu
e a informalidade. Para.man- ais na discussão, forinatação tário, redução de custos (da
ter os níveis de arrecadação Q' e defesa do projeto.'

' União com sua máquina
Governo reage com mais im� Vejamos a situação .atual. arrecadadora, das empresas
postos e contribuições-que . A arrecadação anua). do go- com e escrituração e

incidem justamente sobre as-. vemo federal monta em R$ ações jurídicas), alta produti
salãriados e aqueles que-ain= 100 bilhões. O secretário da· vidade das empresas com bai
da .mantém seus negócios sob 'LReceitarFederal, Everardo . xa tributação, redução do Cus
a luz da formalidade. . Maciel, estima que a sonega- .: toBrasil, ninguém escapará do

Existe solução para o pro- ção é da ordem de R$ 825 bi- imposto, transparência e faci

blema? Sim, existe, e não é
. Ihões. Além disso, a máquina lidade de identificar os sone

sequer nova. Trata-se do im- :) arrecadadora do governo é gadores, impessoalidade, mai
posto único projetado para a imensa e pouco efIcienté. Para or controle sobre o sistema fi

simplificação tributária tal tanto, contribui uma legislação nanceiro brasileiro e equidade.
como aconteceu com o Sim-

.

emaranhada e complexa. As O impacto positivo direto·
pies que tirou da informalidade empresas ainda vêem seus na economia se dará 'corri

,..

milhares de pequenas empre- custos onerados por pesada 'maior oferta de-trabalho, ba
sas. Este projeto surge de pro- estrutura para-gerenciar e apu- rateamento dos custos dos
fundos estudos de um grupo de rar recolhimentos de tributos produtos, desonerados da

parlamentares - eu e Hugo nos três níveis de governo. pesada carga tributária com

Biehl representando Santa Além de sofrerem todo o tipo consequente queda nos pre
Catarina - mais :flltistas:� de fiscalização seguidora da ços. A proposta do grupo d��
tributaristas e empresários. 9 doutrinapunitiva.Multlr qual- estudos é implantar o impos
governo vem falando ,a cincó quer iregularidademesmo que to único de forma gradual,
anos em reforma tributária,:' 'isto jnviabilize a emp�es� enfeixando inicialmente' os

j

impostos federais, para evi-
· tar um choque na economia
e perda da capacidade de in
vestimento de estados e mu

.nicípios. Temos convicção
'dos benefícios que o impos
to único tratará tanto para o

,. Brasil quanto para os brasi
leiros. Sabemos também que
muitos grupos se insurgirão
contra a sua implantação pois
ele representará o enfraque
cimento de cartórios e o fim
de benefícios daqueles que
muito ganham enquanto o'

País perde e os assalariados

perdem. Mas estamos dispo
níveis e dispostos a debater
O projeto com todos os seto

res da sociedade. Este será

o mais democrático e justo
dos impostos logo, pretende
mos que sua defesa e

implementação se dê na for
ma preconizada com o a de
mocracia: com debate. A pro

posta é de um projeto que tal
como Simples fez com o pe
queno .empreendedor, este

veja a alforriar as demais

empresas da atual carga in-

· suportável de tributos.
�}J

Enl Voltolini é

deputado federal pelo PPB

(dep.eniyoltolini@camara·KOy.br)
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'Ç;reve nos serviços públicos
Um conjunto de' decisões percutem do modo mais per

constituídas de decreto, rii�- nicioso possível na satisfação
dida provisória e dois-projetos "de, demandas sociais críticas.

de leis foi adotado pelo gover- O mesmo se pode dizer em re-:

no para disciplinar as greves. lação aos empregados do Ban
nos serviços públicos. Profés- co Central, caso decidam pela
sores das universidades fede-" ação grevista. As vítimas são

rais cruzaram os braços há 85 sempre os contribuintes e de

dias. Serventuários do Institu-, • pendentes da ação estatal.

to Nacional do Seguro Social,> São resultados nefastos que

(INSS) já completaram.mais .:.... ocorrem sejam justas ou não

de três meses de para1isáção�:�:' as pretensões dos' rei

Outra suspensão de atividades' vindicantes. Torna-se, pois,
poderá acontecer no Banco exigência irrecusável da or

Central. Nos três casos, o re- dem social fIXar regras para o

ajuste de vencimentds é o p?n- exercício d� direito d�, greve
to crítico da agenda de reivin- ' na esfera do Estado. As me-

. ," .,.: l;..J
.

dicações. A interrupção de., di4as baixadas pelo governo
se!Viços essenciais prestados' bu?cam�egulamentar uma ga
pela administração govefQa-:' rantia que não interessa' ape
mental provoca prejuízos sig- nas à categoria dos servidores,
nificatiyos 4população, alguns mas, também, à 'coletividade. '

irrecuperáveis. A c�ssação
. Há, porém, aspectos das

das' aulas nos centros univer.- providências em foco sujeitos
sitários e a falta de atendimen- a elevado grau de controvér

to aos usuários do INSS re- sia. É o_caso da transferência

não está. autorizada pelo arti

�o 84 da Constituição. É aí

que se definem os atos de

competênciaprivativa do che
fe do Executivo; ,

Já a possibilidade de de
missão de servidores decor
ridos trinta dias do movimen
to paredista parece punição
excessiva. Há treze anos iner
te como letra morta na Cons

tituição, o direito de greve no

serviço público exige imedia-
.

ta regulamentação pelo Con

gresso. Devem ser observa

das, contudo, ampla avaliação
social da matéria e natural

formação da consciência par
lamentar em torno da ques
tão. O ideal é conceber um

diploma a um só tempo legal
e ético. Algo capaz de expres
sar ajustamento entre as

apirações da classe e os inte
resses superiores da coletivi
dade.

ao presidente da República de
competência privativa para
ordenar ou suspender o paga
mento de vencimentos de.fun
cionários em greve. Antes,
cabia aos ministros tomar: de
cisões do gênero. Significa que
eventual ação contra ato pre
sidencial suspensivo de salári
os deverá ser julgada pelo Su

premo Tribunal Federal (STF). ,

Entende-se, assim, que há
. esvaziamento de prerrogativa
fundamental do Superior Tri
bunal de Justiçá (STJ). Nos
termos da Carta Magna, a'
Corte funciona como tribunal
da Federação. Cabe-lhe, em
grau de recurso ou na condi-

.

ção de instância originária,.jul
gat as demandas que discu- :

tam a incidência da lei fede
ral] 'Há, também, indicações
de que a avocação de seme

lhante matéria à esfera das

· prerrogativas presidenciais
,
I

j
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I MUNICIPIOS

Audiência
coma

Fatma fica
'marcada

para dia 20

Moradores do Morro querem a

implantação da rede de esgoto
I

: CANOINHAS - No do-
I

;núngo, dia 18, a Associação
:dos Moradores do bairro Jar

ldirn Cristo Rei (Morro da Fu-

;J:maça) promove reunião com
I . , . .

'líderes comurntanos e auton-

idades municipais para discu- da escola Frei Fabiano

:tir a retirada de 40 casas e Gaidzinski tem que chamar a

iiIIlplantação de rede de esgo- policiapor causa do vandalis

:to. I mo", diz o presidente da asso
i O presidente da associa- ciação de moradores.

:çãO, Celso Luiz Silva, diz que Celsodiz ainda que os bar-

�convidou prefeito, vereadores,
�deputado Antônio Aguiar e

'secretáriosmunicipais. Porém
I

até quarta-feira a tarde, so
I

'mente o vereador Itamar
I

:Zakaluzne e os secretário de
,
I
I
I .

1 Postos do interior têm

Planejamento Irio Golanoski e
da Saúde, Roberto Basílio, ha
viam confirmado presença.

"A situação está insusten
tável, não há como esperar
mais. Todos os dias a diretora .

CANOINHAS - A c0-

ordenadora da Fundação do

Meio Ambiente (Fatma) do
Planalto Norte, Patrícia

.

Gazaniga deve ir até a Câma
ra de Vereadores de

Canoinhas, no dia 20, para fa
lar sobre aspectos técnicos da

instalação da empresaMaster,
em Papanduva.

A ida da coordenadora até
a Câmara foi solicitada pelos
vereadores que ficaram preo

cupados com uma possível
contaminação do rio
Canoinhas pelos dejetos suínos.

racos que se amontoam nos

fundos da escola não possu
em as mínimas condições de
moradia para as famílias. Com

o
a falta de esgoto, as doenças
proliferam.

.

D Bairro Jardim Cristo Rei é um dos mais carentes de Canoinhas

Agendadas as' reuniões do Pronaf no

município de Bela Vista
o

dOI Toldo

,
!

,: médicos diariamente
, I

I
,

: CANOINHAS - Boa no- médico e enfermeira diaria

:tícia foi dada pelo secretário de
Saúde de Canoinhas, Roberto
:Basílio, naúltima semana. Des-
I

Ide terça-feira, dia 13, os pos-
ItOS da localidade de Paula Pe

freira, Felipe Schimidt,Pinhei-'I

ros, Arroios e centro da cida-

Ide contam com serviços de
I .

,
I

mente.

O secretário Basílio infor
ma que a ação faz parte do

programa Saúde da Fanulia

(PSF). Os médicos e enfermei
ros trabalhamoito horas por dia
nas localidades, atendendo e

realizando ações preventivas.

BELA VISTA DO TOL- to e secretáriosmunicipais. No
DO .:_ Já foram/agendadas as dia 21, ás 19 horas a reunião se

reuniões que os técnicos do faz com os vereadores. No dia

ProgramaNacionaldeAgricul- 22, às 9 horas a reunião acon
tura Familiar (Pronaf) farão tece com conselhosmunicipais,
com a comunidade de Bela e membros e ptesidentes de

Vista. O objetivo das reuniões conselhosmunicipais, como da
é o levantamento das necessi- saúde, educação, assistência
dades domunicípio para a con- social, tutelar, dos direitos da cri
fecção de programa de desen- ança e do adolescente e outros.

volvímentornunicípal. .

No dia 21 começam tam-

As reuniões começam no bém as reuniões nas comuni
dia 20, às 18 horas, com prefei- dades rurais. No dia 21 os téc-

Sul, Ribeirão raso, sede/Tira

Fogo, Pinhalzinho e Passo do
Tatu.

O prefeito Pedro Tyska diz
que a presença de todos é de

. fundamental importância para
que os trabalhos sejam realiza
dos. Serão a partir das reuni
ões que se formará onovoCon
selho de DesenvolvimentoRu-

o
ral que definirá a liberação de
recursos do Pronaf para o pró
ximoano.

nicos se reúnem com as comu

nidades de Serra daLagoa, Ser
ra dos Borges, Imbuia e Rio
D"Areia de Cima.

No dia 22 , as reuniões
acontecem em Serra do

Lucindo, São sebastião, Ouro
Verde (Bom Jesus), Ouro Ver
de (São Pedro). No dia 23, as
reuniões serão feitas em Rio

Bonito, Gralha, Rio dos Poços,
Arroio Fundo. No dia 24 acon
tecem as reuniões em Lagoa do

Bandeirado Contestado será branca e terá cruz
verde no centro, segundo projeto de Aguiar

FLORIANÓPOLIS - Se
depender do deputado Antô

nio Aguiar (PFL), a Bandeira
do Contestado será reconhe
cida como símbolo cívico
catarinense. Proposta neste

sentido, de sua autoria, está

tramitando na Assembléia

Legislativa e já foi aprovada
em 13 de novembro naComis
são de Justiça.

Pelo projeto, a bandeira

será na cor branca, tendo uma
cruz na cor verde (!.o centro.

O projeto determina ainda que
o Poder Executivo, no prazo
de 120 dias, baixará regula-

testado e ao que ela represen
ta em termos de expressão
social", concluiu Aguiar.

Hospital
o plenário da Assembléia

.Legislativa aprovou requeri-.
mento, de autoria do deputado
Antônio Aguiar (PFL) solici
tando a regionalização do Hos
pital Santa Cruz; de
Canoinhas. A proposta foi en
caminhada ao governador
Esperidião Amin.

De acordo com o parlamen
tar, seu pedido "é de extrema

importância umavez que ains
tituição é a maior da região do

PlanaltoNorte, atendendo todas
as emergências que lá chegam".

Aguiar disse ainda que "o

Hospital Santa Cruz possui es
pecialistas em todas as áreas e,
na macro região, já é referên
cia nas' áreas da ortopedia e clí
nica geral".

Melhorias
O deputadoAntônioAguiar

(PFL) encaminhou mensagens
ao governador do Estado, soli
citando auxílio financeiro para a

construção de uma lombada

eletrônicanaBR-280, próximo
a ponte do Rio Água Verde, no
município deCanoinhas

mentação, dispondo sobre o

hasteamento da bandeira em

eventos oficiais do Estado e

sobre as tonalidades e dimen

sões do símbolo, observando o
gabarito quemelhor represen
te sua reconstituição histórica.

O parlamentar deixa claro
. que "não há mudanças na

Constituição no que se refere .

aos símbolos. oficiais (Hino,
Bandeira, Armas e Selo). A
idéia, antes de mais nada, é a

de resgatar; pelo menos em

parte, momento da história de
SantaCatarina, atribuindo cu
nho oficial à Bandeira do Con-

"

�
\
I
,

i O Roberto Basilio esta dinamizando a saúde
,
I

:------------------------�--------------------------------------------------------------------------�-------------------------------------

i CPI do. Leite confírma cartel dos supermercados
I

: Assembléia Legislativa, I
I lpromoveu namanhã desta se-

:gunda-feira (12) o Primeiro

!Fóruni Nacional de CPIs do.
:Preço do Leite, promovido pela
iComissão Parlamentar de In
:quérito de SantaCatarina, pre
isidida pelo deputado Moacir

:Sopelsa (PMDB). O relator

idaCPI do Leite deMinas Ge
I •

,nus, deputado Luiz Fernando
lFaria (PPB) foi Um dos parti-
,

.

IC1pantes do encontro, que

10bjetivou cruear informações
:sobre os dados levantados até
:0 momento nesses Estados.

:Segundo Luiz Fernandc, é fun
idamental a união dos parla
:lllentos para determinar num
:futuro próximo uma .política
:adequada para a pecuária de
I,.I eUe no país. Defende também
a realização da CP! do Leite
.PeloCongresso Nacional, cujo
:Pedido já foi encaminhado ao

IPresidente da Câmara depu-
It

'

I ado federal Aécio Neves

:(PSDBIMG). Minas Gerais
ifoi pioneiro na instalação da

rCP1 do Leite. O Estado é res-
.

tPOnsável por 30% da produ
!Ção nacional, com seis bilhões
l

tares presentes ao Fórum Na- produtivo. "Conseguimos cru
cional foi omonopólio da ém- zar infoimações extremamen-

, balagem do leite Longa Vida, te importantes e este encon

produzida com exclusividade tro reafirmou a necessidade de

pela Tetra Pak. Somente a em- mantermos os trabalhos das

balagem é responsável por CPIs, atuando em conjunto",
25% do custo do litro de leite disse. No próximo dia 3 de
emcaixinha. Além de cara, a dezembro, uma nova reunião

embalagem é considerada':" está marcada entre os parla-

dos produtores rurais, sugerin
do adaptações e aperfeiçoa
mento das normas técnicas
dessa Portaria. "Esse são ape
nas alguns pedidos para evitar
a massiva exclusão de peque
nos 'produtores rurais daativi
dade leiteira, que hoje pagam
paraproduziro leite. O respeito
ao produtor vai impedir tam
bém a exploração do consumi
dor" , declarou

Sopelsa.Também estiveram

presentes o relator da CPI

catarinense, deputado Afonso
Spaniol (PPB), Francisco de
Assis (PT) e Gelson Sorgato
(PMDB), bem como deputa
dos que integram as CPIs do
Leite no Paranáe noRio Gran
de do Sul.

Exames gratuitos de cata

rata em recém-nascidos
Pormeio de um projeto de

lei, o deputado Ivo Konell

(PMDB) está propondo a re

alização gratuita de exames
para diagnóstico de catarata

em recém-nascidos. Com isso,
os hospitais e maternidades
públicos ficariam obrigados a

efetuar esses exames em to

das as crianças nascidas em

suas dependências. "A defiei
ênciavisual, diagnosticadapre
cocemente, possibilita à crian
.ça deficiente, o recebimento
de educação especial que me
lhora a capacidade para o

aprendizado, bem como sua

integração à sociedade", afir
ma.

de litros/ano. Também lá, o

produtor recebe pouco pelo li
tro do produto, mas o deputa
do mineiro afirmou que o tra

balho da comissão já conse

guiu resultados positivos, e

hoje, o preço do leite para o
.

produtor que antes era de ape
nas 14 centavos, está em 26

centavos. Outra conquista foi
o estabelecimento do preço do'
litro ao produtor 30 dias antes
da entrega e não um mês de

pois. A colocação mais grave
durante o encontro e que de

acordo com o parlamentar já
foi comprovada pela CPI é a

formação de cartel pelas gran
des redes de supermercados,
que chegam:a lucrar até 117%

sobre o preço do leite e mais

de 200% sobre seus derivados.

antiecológica, já que levapelo
menos 100 anos para se de

sintegrar. Como alternativas

para a embalagem da Tetra
Pak estão as garrafas de plás
tico e de vidro, segundo decla
rou o professor da Universi
dade Federal de Santa
Catarina, Antônio Hamad.

Mas, a questão não é apenas
custo. A higiene do produto,
disse o professor Hamad, per
mitiria a volta em larga escala
do leite em saco plástico. "Não
precisaríamos pasteurizar se

houvesse qualidade com higi-'
ene e o litro do leite poderia
chegar ao consumidor com
preçomáximo de 60 centavos.

mentares, dessa vez em Mi
nas Gerais. Do encontro em

Florianópolis, saiu umaMoção
que será encatninhada ao mi
nistro da Agricultura, Pratini
de Moraes, pedindo o aumen

to das restrições das importa
ções do leite e derivados, con
siderando que a produção na

cional é suficiente para aten

der o mercado interno, com
preços altamente vantajosos
em relação aos produtos im

portados. O documento pede
também que a Portaria n." 56,
que estabelece normas nacio
nais para a produção do leite,
como a substituição da orde
nha manual pela mecânica e o

resfriamento .do leite na pro
priedade, somente entre em

vigor após ampla discussão
com entidades representativas

"As redes de supermercados
agem com extorsão, cobran
do dos fornecedores diversas

taxas, como verbas de publi
cidade, promocional e de ani
versário da rede. Essas taxas

representam aumento de 35%

no preço final do produto",
, -

afirmou. Outra preocupaçao
manifestada pelos parlamen-

Transporte e Turismo
Tresbarrense Ltda.

CNPJ,78.837.218/001-92

Especializado em fretamentos

industrial, escolares e outros.
O presidente da CPI

catarinense, deputado Sopelsa,
considerou o encontro muito

Rua Vereador Augustinho Kornatzkl, 153
Fone (47) 622-1340 - Celular (047) 9986-6239 ,

89490-000 TR�S BARRAS Santa Catarina
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EDUCAÇAO

UnC divulga os municípios
de ·Canoinhas e Porto União

Diferença do Fundo
de Garantia .saí em

junho de 2002
PORTO UNIÃO - A

Universidade do Contestado

(UnC) vai prestar homena
gem aos municípios - sede de
seus campi. Na região, serão
homenageados os municípios
de Porto União e Canoinhas,
que terão suas belezas natu

rais e pontos turísticos divul
gados em vídeo institucional
da universidade.

O vídeo, que será exibido
em emissoras de televisão,
mostra os cursos oferecidos
e a atuação da UnC, através
da extensão, pesquisa e en

sino. Às imagens foram co- .

lhidas na última semana.

EmPorto União, as filma
gens do município foram

acompanhadas pelo diretor
da F�ndação de Cultura, Ari
Passos, na quinta-feira, dia 8.
Foram feitas imagens de pon
te Machado da Costa, da es

tação ferroviária que abriga
a Fundação, vista da cidade
colhida do Cristo, imagens
do rio Iguaçu, do Pocinha do
Monge João Maria, do cen

tro da cidade, além dos fa
mosos museus rurais.

Em Canoinhas.foram fil�
mados em Super VHS a cer

vejaria artesanal de Ruprecht
Loeffler, estação ferroviária
de Marcílio Dias, trilhas eco
lógicas, imagens aéreas da ci
dade, além de outros pontos
atraentes para o turismo,
como a Pedreirinha.

O diretor-presidente da

UnC, João Rosa -Muller, diz,
que a divulgação da univer

sidade não poderia ser feita
de outra forma. "A UnC tem

como meta o desenvolvimen
to regional, atua como agen
te de transformações soci
ais e políticas, praticando o

ensino contextualizado", ex

plica.
O vídeo está sendo pro

duzido por empresa da Bal

neário Camboriú .

CANOINHAS - Quem
tem até R$ 2 mil pára rece
ber não deve ter receio de
assinar o Termo de Adesão

ao acordo firmado entre go
verno e centrais sindicais

para o pagamento das dife

renças referentes aos
.

expurgos econômicos pro
movidos nas contas do Fun
do de Garantia do Tempo de
Serviço (FGTS). O optante
que tiver direito a um valor

superior a R$ 2 mil ou ação
na Justiça não precisará as

sinar o termo agora. Pode

rá, primeiro, aguardar o ex
trato a ser enviado pela Cai-

.

xa Econômica Federal, em
abril, para conhecer quanto
tem a receber, ou então, se
for o caso, consultar seu

advogado, para saber em

que estágio está a ação.
As diferenças começa

rão a ser pagas em junho de
2002. Têm direito ao com

plemento todos os trabalha
dores que tinham conta vin
culada no FGTS em janeiro
de 1989 (diferença de

16,64%) e abril de 1990 (di
ferença de 44,8%). Para
receber os créditos comple
mentares, o optante deverá
assinar o Termo de Adesão.
São dois modelos: o normal,
formulário branco, pata os

trabalhadores em geral, e o
.

específico, formulário azul,
que deve ser usado por
quem move ação judicial.
Além disso, aCaixa também
pôs o termo à disposição em
meio eletrônico para o

optante que possui o Cartão
do Cidadão no seu site

(www.caixa.gov.br) na
Internet.

Os formulários para o

cadastramento e recebimen
to das diferenças devem ser

retirados e entregues nos

Correios. A Caixa atenderá

apenas os dependentes dos
optantes já falecidos. Ao as

sinar o documento, o traba
lhador estará abrindomão de
futura ação judicial. Quem
já move ação estará desis
tindo do processo. Por isso,
neste primeiro momento, o
trabalhador pode apenas
preencher o cadastro, para
atualizar seus .dados, e

entregá-lo nos Correios e

assinar o Termo de Adesão
até um mês antes do início
do pagamento, após conhe
cer seu_ saldo. Para quem
pediu demissão ou continua
trabalhando na mesma em

presa da" época dos

expurgos, os complementos
serão creditados na conta do

optante. Nesse caso, o sa

que poderá ser feito apenas
pelos motivos previstos na

lei, como 'demissão semjus
ta causa, aposentadoria,
aquisição da casa própria,
tratamento de aids ou cân
cer do titular ou dependen
te. Quem temdireito ao com

plemento, mas já fez a reti
rada no passado, poderá res
gatar a diferença após o

crédito na conta. Por isso, é
importante que: o optante
guarde os comprovantes do
saque para receber a dife

rença na ,boca do caixa.

Antecipação
O recebimento poderá

ser antecipado apartir do pri
meiro mês de pagamento
nos casos em que for com
provado que o trabalhador

.

ou seu dependente é porta
dor dovírus HIV ou de cân
cer ou, ainda, de doença ter
minal. A antecipação tam

bém poderá ser feita quan
do o valor total a receber for
de até R$ 2 mil e o traba
lhador se tenha aposentado
por invalidez ou, se aposen
tado, tiver 65 anos ou mais.

D Seu Loefler é um dos personagens focados pelo vídeo.da Une

Universidades podem
aumentar vagas.

Governo abre acesso a Internet

para 150 milhões de brasileirosFoipublicadano pé dapági
na 36 doDiárioOficial daUnião
uma portaria que autoriza as fa

culdades isoladas aaumentarem
até 50% as vagas para o próxi
mo vestibular. É um presente
para as instituições.

Hoje, essas faculdades têm
cerca de 200 mil vagas. Em

média, cadaaluno representaR$
5mil por ano.NemoMEC sabe

quantas vagas serão criadas.

"Não temos idéia", reco
nhece a secretária de Ensino

Superior,MariaHelenaGuima
rães.

Foi Maria Helena quem as

sinou a portaria, na sexta-feira.
Elaocupava o cargo deministra

interina da Educação. Passou
apenas um dia útil no cargo, no

. lugardePauloRenatoSouza. Ele
viajou no fim de semana aos
Estados Unidos, para compro
missos de família.

Antes da portaria, as facul
dades isoladas que desejavam
aumentar suas vagas eram obri

gadas a se submeter a um longo
e complicado pFOCeSSOnoMEC..

O aumento só não vale para
.

cursos demedicina, odontologia
e psicologia. Nessas áreas, no
vas v.agas só podem ser criadas

.

comaval dos conselhos de exer
cício da profissão.

Para ampliar o número de

alunos, as faculdades precisam

atender a algumas exigências.
Os cursos devem terobtido bons
conceitos globais naavaliação do
MEC. Esses conceitos incluem
o das condições de ensino, avali
adas pelas equipes do governo,

,

e as notas dos alunos no provão.
Os cursos que receberam notas
D ou E em qualquer edição do

provão estão fora.
"As instituições mais novas

são muito beneficiadas por essa

portaria", disse a professora
NairaAmaral. Ela preside uma
entidade que reúne 380 faculda
des isoladas. "Os cursos criados
há menos de três anos não pas
saram pelo provão."
A imensamaioria dos cursos

superiores particulares foi cria
da nos últimos três anos.

Até 1997, a média de aber
tura de cursos erade200por ano.
Em 1999 foram 745. Ano pas
sado, surgiram 865 cursos. Ne
nhum desses foi testado no

provão.
No caso delas, basta ter obti

do um conceitoA ouB na avali

ação feita pelo MEC para auto
rizar o funcionamento.

"O Brasil vive reclamando

que o país é excessivamente bu
rocrático?', disse a secretária
Maria Helena, ao defender a

decisão. "Não sei por que a im-

. prensa questiona uma medida

para racionalizar o processo".

BRASÍLIA - O presiden
te Fernando Henrique Cardo
so anunciou hoje no programa
Palavra do Presidente que a

partir de 2002, as agências dos
Correios oferecerão, gratuita
mente, o acesso à Internet. O

presidente destacou a utilida
de dos serviços da rede mun
dial de computadores. "Os ci
dadãos que têm assuntos para
tratar com órgãos do Governo
Federal, como pedidos de apo
sentadoria, impostos, uma
questão judicial ou até um pro
jeto do Congresso, precisam
da Internet".

Veja a íntegra do texto do

presidente: "Nós vamos ga
rantir a 150 milhões de brasi-

leiros uma das boas conquis
tas do mundomoderno: o aces
so aos serviços da rede mun-

.

dial de computadores, a

iriternet. E a internet, ao con

trário do que ainda se pensa, é
de grande utilidade para todas
as pessoas. Os cidadãos que
têm assuntos para tratar com

órgãos do Governo Federal,
como pedidos de aposentado
ria, impostos, uma questão ju
dicial ou até um projeto do

Congresso, precisam da
Internet. O estudante pobre
também precisa para fazer

pesquisas,
E é por isso que o Gover

no Federal resolveu garantir
a brasileiros de baixa renda o

privacidade. E preste atenção
que isso é muito importante:
estamos dando atenção espe-

,

cial aos portadores de defici
ência, que vão dispor de aces

sórios adequados às suas ne

cessidades.
No dia 26, oMinistério das

Comunicações abre os enve

lopes do processo de licitação
para escolher as empresas
que vão instalar os quiosques.
No primeiro trimestre do ano

que vem, os Correios monta
rão 4 mil quiosques nas cida
des commais de 10 mil habi
tantes. E em seguida esten

derão as facilidades do mun

do da internet a todos os mu

nicípios do país".

acesso à redemundial de com

putadores. A partir do ano
.

.
.

.

que vem, os correios come-

çam a oferecer os serviços da
internet. E este serviço será
de graça, quando as mensa-

-

gens e consultas dos usuários
forem dirigidas a órgãos do
Governo Federal.

Em breve, quando você

chegar a uma agência dos .,

Correios, vai encontrar uni
quiosque eletrônico com ter

minais de computadores que

qualquer cidadão poderá usar
por 10 minutos. Logo na pri
meira vez, o usuário ganhará
endereço eletrônico, um e

mail, para mandar ou receber
mensagens. Com garantia de

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SOLIDARIEDADE

Governo federal

aprova PDI do Bese
de Canoinhas só.Besc

atende aposentados o Ministério do Planeja
menta aprovou o Plano de Dis

pensa Incentivada (PDI) do

Banco do Estado de Santa

Catarina (Besc). A diretoria do

banco já iniciou os trabalhos

para implementar o plano e

solucionar a questão do fundo
de seguridade da instituição. '

O início das adesões de

penderá da definição da idade

para aposentadoria. O gover
no quer estender pára 65 anos

a idade mínima para se apo
sentar. A AssociaçãoBrasilei
ra dos Fundos de Pensão

(Abrap) entrou com ação na

Justiça para evitar a mudança
na lei, que atualmente permite
receber o benefício aos 55

anos. Assim que a idade for

definida, os funcionários pode
rão assinar a adesão ao plano.

Segundo as regras
estabelecidas pelo PDI, os ser
vidores que optarem pelo des
ligamento podem ser convoca

dos a trabalhar no banco por
até 24 meses, mesmo depois
da privatização. No entanto, é

provável que a dispensa seja
, efetuada empouco tempo, pois
o valor de mercado para o lei
lão de privatização depende do
número de funcionários liga
dos ao banco.

O impasse da idade míni
ma para se aposentar deve ser

resolvido com uma idade inter
mediária entre a exigida pela
lei atual (55) e a pretendida
pelo governo (65). Para que
não atrase a implemantação do
PDI, a opção pode ser pelos
60 anos, o que deixaria para a

Justiça a decisão dos outros

cinco anos (para mais, 65, ou
para menos, 55 anos). Se a

idade escolhida for 65 anos, a

.indenização será menor, pois
falta mais tempo para se apo-

, sentar. No caso de 55 anos, o

período é menor.
Como o tempo para se

aposentar está definido tam

bém no contrato de adesão ao

plano de seguridade, os servi
dores contam como certa a

vitória. Se isso se confirmar, o
banco teria que indenizar os
cinco anos que foram incluí
dos no período exigido para a

aposentadoria e que reduziu o

valor recebido. Uma decisão
contrária poderia obrigar os
funcionários a reembolsar o
dinheiro pago amais.

A diretoria do banco apro
vou o regulamento e o convênio
de adesão do novo plano de be
nefícios da seguridade do Besc.
Se aprovado pela Secretaria de
Previdência Complementar do
,governo federal, esse regula
mento permite que os contribu
intesmigrem de elano.

CANOINHAS - Na úl

ItilUa segunda-feira, dia 12,
I servidores do Besc resolve

'ralIl aderir à greve que já
'teve início em todo o estado

,-,' a semana passada. De

acordo com a presidente do

;Sindicato dos Bancários,

;N{arlene Bueno dos Santos,

'dez funcionários (caixas)
iaderiram ao movimento e

I esperam negociação por par
'te do banco:
i A direção do Besc de

,Canoinhas confirma a ade

I são, mas diz que somente os

caixas não estão trabalhan

Ido. A direção continua no

;banco, assim como os che

Ifes administrativos. O aten

Idimento interno se resume ao

Ipagamento dos aposentados.
'O atendimento externo con-

: tinua nos caixas eletrônicos'

�normalmente.
!' Marlene Buenodos San

tos diz que não está sendo

feita nenhum oposição à en

'trada de clientes nas agênci
'as e que os bancários só es

,tão pedindo reajuste outorga
�do pela Federação nacional
;

dos Bancos (Fenaban) de

5,5%.

Atendimentos só acontecem nos caixas 'eletrônicos

Greve atinge' Bela'Vista
tavam sendo atendidos so

mente aposentados, porém
não sinal de greve, todos os

4 caixas continuam trabalhan

do.
Em Irineópolis também

não há sinal de greve, os três

caixas estão fazendo o aten

dimento dos clientes.

Em Bt{la Vista do Toldo,
o posto de atendimento tam
bém está fechado desde se

gunda-feira. Segundo funci
onários da prefeitura anexa
ao posto, na segunda-feira só
apareceu o taxista que leva
o funcionário diariamente

para colar aviso de greve na

porta.
,'Em Major Vieira o aten

dimento é normal. Segundo
a gerência QS dois caixas
continuam trabalhando. Em'

,

Três Barras ao atendimento
no Besc não foi normal na

segunda-feira porque o sis

tema estava fora do ar. Es-

'Evite pré-datado nas compras de fím de ano
I "

u

Falta de recursos

limita omínimoé a privacidade. No cheque
pré-datado, normalmente,
constam o nome, telefone,
CPF e RG do consumidor;
muitas vezes t�bé�õ ende
reço. Essas informações, em
mãos erradas, dão subsídios

para oplanejamento de vários
tipos de ações criminosas.

O ideal é sempre pagar à
,

vista, não gastar mais do que
se tem. É bom lembrar que o

pré-datado é a principal cau
.sa de desequilíbrio no orça
mento doméstico e

endividamento excessivo. Ao
invés de pagar os juros
altíssimos que são cobrados no

Brasil, ganhe com aplicações
financeiras, poupando e plane
jando despesas. Precisando
endividar-se, procure opções
confiáveis e mais baratas,
como penhor e Crédito Direto
ao Consumidor (CDC). Evite
dívidas no cartão de Crédito e

cheque especial, que podem
tomar-se impagáveis, e espe
cialmente agiotas e cheques
pré-datados. Mas se for utili
zar esse último recurso, fique
atento às seguintes dicas:

- O consumidor deve terum
controle apurado e cauteloso
com a emissão das folhas de

, Nem o saláriomínimo nem
cheque. Todo �heaue emitido f

.
�1:

o mibli
-

" "

,"" -""e s-Ó« ,�O, UnCiOnélllSmO pu 'CO terao
deve ser controlado no canho- 'reajustes superiores aos pro
to do talão e através dos ex- postos pelo governo para 2002.

'o relator-geral do Orça
mento do próximo ano, depu
tado Sampaio Dória (PSDB
SP), disse ontem que os recur

sos adicionais 'encontrados pelo
Congresso não permitirão ele
var o pisomínimo alem dos R$
189 defendidos pelo Executi

vo e conceder aos servidores

da União um aumento linear

acima dos 3% e 5% previstos
na proposta orçamentária em

tramitação.
A previsão foi feita após

reunião do comitê de receitas

da Comissão Mista de Orça-

depositar o cheque antes do

prazo, não há nenhum instru
mento formal que o impeça de
fazê-lo. Em muitos casos, o

comerciante repassa o cheque
a terceiros, como forma de

pagamento, antecipando o re

cebimento do seu dinheiro
com um desconto. O recepta
dor acaba não respeitando o

prazo e deposita o cheque.
'

ano, o consumidormuitas ve- Nessas circunstâncias, o

zes se sente compelido a gas- consumidor pode acabar dês-

lar mais do que pode. As fes- cobrindo um cheque sem fun-

itas de Natal e Ano Novo, pre- dos na conta bancária quando
jsentes e viagens são tentado- já for tarde demais, ou 'seja,
kas. Mas é importante não se quando ele já foi reaptesen
;entusiasmar demais, pois os tado duas vezes e o seu nome

juros no Brasil são altíssimos, foi incluído nas listas de

e as contas chegam no início inadimplentes. Quando isso

do ano somadas a uma série acontece, o único jeito de lim-

�}�e despesas adicionais. Den- par o nome na praça é reaver

�e as formas preferidas por o cheque e quitar a dívida.

I compradores e comerciantes, Mas, se não puder localizar a
destaca-se o cheque pré-da- pessoa que o depositou, não há
tado, com'o qual deve se ter o que fazer. O nome ficará

cuidados adicionais. sujo por cinco anos, impedin-
I Como o uso do pré-data- do a concessão de créditos,
do é umamaneira informal de cheques e cartões.

concessão de crédito, existem Outro risco que se corre

alguns riscos. O vendedor quando o cheque fica muito

pode não honrar o acordo e tempo em poder de terceiros
"'-...,

O pré-datado é a principal
causa de endividamento ex

cessivo e descontrole do or-

Içamento doméstico. Além dos

inbon�enient;s de toda dívi�a,
esse tipo de pagamento nao

oferece garantias de cumpri-
mento dos prazos e traz ris

'cos à segurança do consumi-
dor. Veja as dicas abaixo.

'

São Paulo - No final do

menta, que decidiu ontem

reestimar em R$ 6,35 bilhões
a arrecadação prevista pelo
pode Executivo para o próxi
mo ano.

Como esse 'dinheiro novo

será suficiente apenas para
atender a '14% das emendas
coletivas - R$ 5,150 bilhões de
um total de R$ 37 bilhões plei
teados - e garantir as emen
das individuais dos deputados
e senadores: uma soma de R$
1,2 bilhão, não sobrará recur

sos para contemplar outras
demandas dos políticos.
"A pressão brutal pela

aprovação de emendas para
garantir obras no Orçamento
das eleições

tratos bancários.
- Nàs compras parceladas,

o consumidor deve ficar aten
to às datas de compensação
do cheque para evitar proble-
mas por esquecer o compro
misso financeiro.

- É preciso planejar cuida
dosamente o orçamento men

sal antes de emitir um cheque
pré-datado. O consumidor
deve fazer suas contas levan
do em consideração as despe
sas fixas (água, luz, telefone e

gás) e as despesas eventuais
como custos commédico, pro
blemas no veículo, despesas
com filhos, desemprego de um
membro da família, por exem
plo.

- Outro cuidado que o COIJ.
sumidor deve tomar com o

cheque pré-datado é não acu

mulardívidas, o que pode sig
nificar inadimplência no futu-

rroo

ETC...Madeira apreendida é

usada na construção
de casas populares

Rua Major'Vieira, -423
,Tel. (47) 622-2528

Mostra - Nos dias 22 e 23 de novembro acontece a la
MostraTécnico-CientíficaeCultural, doCedupVidalRa
mos. Os alunos estarão apresentando trabalhos realizados
durante o ano escolar. O diretor do Cedup, Airton José
Schimiti convida a comunidade para conheceràMostra e
visitar as obras que estão sendo realizadas no Cedup.conteúdo do Projeto de Lei

n." 172/01 de autoria do de

putado João Rosa (PTB),
aprovado hoje em Plenário.

Para ingressar no programa,
o interessado deverá residir

no Estado há mais de dois

anos; não ser proprietário de ,

nenhum imóvel epossuir ren
da familiar de até dois salári

osmínimos.

As irregularidades na ex
tração e no transporte dema
deira em SantaCatarinapro
vocam anualmente a apreen
são de uma grande quantida
de <to produto. A madeira,
normalmente de excelente
qUalidade, deverá ser apro
Veitadapara a construção de
lUoradias destinadas à famíli
as de baixa renda. Esse é o

Alevinos - A secretaria deAgricultura de Bela Vistado
Toldo está, aceitando encomendas de alevinos até o dia 22
de novembro. Os pedidos devem ser feitos na secretaria. A

entregados alevinos será feitano dia 27.

Cartão SUS - A prefeitura de Bela Vista do Toldo,
através de Secretaria de Saúde eAção Social, está cadas
trando os habitantes para a confecção do cartão do SUS,
que seráuma espécie de carteira de identidade para o aten
dimento da saúde. Os AgentesComunitários de Saúde já
estão percorrendo todo omunicípio pegando informações,
comacomunidade.
A secretária de Saúde de Bela Vista, Carla Ludka, faz

apelopara que a comunidade recebabem os agentes, que
respondam corretamente as perguntas feitas, para que to
dos possam terbom atendimento na rede públicade saúde.

,

Para anunciar

aqui ligue!
622-7400
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A Importância da Mulher. ..

- o segundo palestrante do
seminário, o engenheiro agrô
nomo JoséAlfredo da Fonse
ca, extensionista da Epagri/
Canoinhas, que falou sobre "A
Importância da Mulherno De
senvolvimento doMunicípio",
enfatizou a necessidade da

cooperação e solidariedade
entre os agricultores. Tanto a
mulher quanto o homem, se
gundo ele, "não vão a lugaral
gum se não evoluirmos nas
relacões de ,cooperação e

solidariedade. Isso é funda
mentaL".
- Para o técnico, a preocupa-

, ção dos agricultores deve ser'
mais ampla e abrangente do
que hoje se pensa. Fonseca
alerta que o mundo está

globalizado e omodo de pen
sar deve evoluir com as novi
dades que se apresentam. Na
agricultura inclusive, e a mu
lher tem um papel importan
tíssimo nessa evolução de
idéias e comportamentos. De
fende as relações de sinergia
e reciprocidade, prevalecendo
conceitos de "humanismo",
em todas as questões, evi
dentemente, que envolvem a

humanidade e toda a

espiritualidade que lhe é pe
culiar.
- Citou um pensamento do
Frei Leonardo Boft, que diz:
"quando nós chegarmos lá -

(vamos imaginar que nós sai
amos desse mundo estamos

hoje dominada pela mentali-

,

dade materialista, e consiga_
mos pa�sar para uma situa_
ção de sinergia e irmandade
e unidade) - ou seja, quando
surgirem os resultados da so
lidariedade, - da ajuda mútua
de todos para todos _

,

irromperá uma torrente de
bemquerença e cooperação'
como nunca antes foi vista",
Esse é o sonho da maioria
dos humanos. :

,

- "O problema maior dos hu�
manos é tera coragem e Q
despreendimento para plantar

I
o bem entre seus semelhan�
tes, para depois colher ami
zade sincera, cooperação
sem interesses, espírito de
solidariedade e sensibilidade
com os problemas alheios1

Facisc'briga pela continuidade do Projeto Empreender
"Éde vital importânciaparaSan- Sebrae já recebeu a proposta em que a economia estámais"
ta Catarina e ao Brasil, princi- da Facisc, quinta-feira semana reprimida, visando proporcio-
palmente, a continuidáde do passada paraqueo projeto não nara.eficiência que os empre-
ProjetoEmpreender".Amani- , sofra solução de conti- sários precisam". A escola de

festação é do novo presidente nuidade.'Vamosaguardara res- empreendedores, segundo
da Facisc (Federação dasAs- posta até o final deste mês, Antônio Rebelatto, não é uma
sociaçõesComerciaise Indus- pára, a partir daí adotarmos invenção nossa, vamoscopi-
tríaisde Santa Catarina), An- umaposiçãocom todosos pra- armodelos de sucesso como

, tônio Rebelatto, durante a as- sidentes deACls do Estado. os de Belo Horizonte, em Mi-
sembléia regional Planalto Nor- - O presidente da Facisc nas Gerais e daAlemanha.
te, réalizada dia 12, segund�- anunciou ainda, na reunião de - Outro projeto da Facísc,
feira, em lrineópolis. Ao relatar Irineópolis, que a entidade, apresentado à diretoria da
as atMdadesde seu programa estágestionando recursos1un- Cohab/SC, no sentido de p�,
de gestão, realizadas desde to ao Sebrae, com objetivo de porclonar casa própria aos

sua posse, o dirigente disse implantarmos umaescola dos funcionários das empresas,
que "a Facisc perdeu o contro- empreendedores a nível de através de convênios das
le do Projeto Empreender, por associações comerciais. ,"A '

. ACls com aCohab/SC. Uma
não termos dado atenção es-, ,idéia é implantar o projeto casa de 43 m2, por exemplo,

, pecial aesse projeto". Rebelatto como 20 cidades, inicialmen- terá uma prestação at>aixo de
comunicou aos empresários te, Vamosdar atenção espe- R$ 50,00, com o projeto
que a superintendência do cial, principalmente.àquelas incluído.

Moções
<,_.:1",

A Aél de Mafra, apresentou
moção queserá encaminhado
pela Facisc à secretaria de'
Estado da Fazenda, no senti
do de que "seja expedido ato
normativo reconhecendoa não,
incidência do ICMS nas pres
tações de serviço de tranporte
interestadual e intermunicipal,
por qualquervia, de mercaco-:
rias, produtos primários e pro
dutos industrializados, inclusi
ve os semi-elaborados, nos íre
chos compreendidos entre o

'

estabelecimento exportador e
os locais de despacho adua
neiro, tais como portos, aero
portos e postos alfandegários
na divisa do Brasil com outros

países, em atendimento às
leis vigentes".

/

�'A ACI de Canoinhas, apre
sentou moção a ser encami
nhada pelaFacisc às empre
sas de telefonia que atuam em

.i:

SantaCatarina, pedindo provi-
'denda urgentes no sentido de
SOlucionarosgravesproblemas '

de comunicação de algumas
empresas da microrregião.
"Não se admite em hipótese
nenhuma, que, em pleno sé
culo 21 se verifique tamanho
descaso por parte das opera
dorasde telefonia. Nãosesabe
a quem recorrer para resolver
,essas deficiências nos servi-

.

.ços que deveriam ser presta
dos aos nossos empresários",

. �agiu, indignado, o presiden
te daAcic, Rafael Mirando da
Silva
- AACI de lrineópolis apresen
tou ,duas moções: a primeira
endereçadaaoDeter/SC, so!�
citando auxilio financeiro para
aquisiçãode uma balsa paraa
travessia do rio Iguaçu parao
municípioparanaensede Paula
Freitas. O presidente da enti
dade, Lourival Fedalto Júnior"
na sua justificativa diz que
"com o crescimento das ativi
dades econômicas e agrícolas
na região e a necessidade
cada vezmaior da integração

dos Estados do ParanáeSan
ta Catarina, necessário e

inadiávél se toma a aquisição
de uma balsa com maior ca

pacidade para possibilitara tra
vessia de veículos detonela

gem superiorade .hoje permi..
tida que é de apenas 15 tone
ladas de peso bruto total, fa-

'

zenoo com que sejam neces

sá�os contornos de mais de
100 quilômetros para cargas
acima de 15 mil quilos". A se

gundamoção, dirigida ao pre
sidente da Assembléia
Legislativado Estado, deputa
doOnofreAgustini (PFL), soli-

,

cita auxmo financeiro para re
forma emelhoria do centro ci-

"

,rútgico do Hospital Municipal.
Senhor Bom Jesus de.

Irineõpolis. Fedalto justifica
que a instituição, atualmente,
consegue apenas se manter.
Faz-se necessário, com ur

gência, reformas nas instala-
. ções físicas, e principalmente
noCentroCirúrgico".

Programa Liderar para Empresários
dente da ACII, Lourival
Fedalto Jr., "é sensibilizar e
desenvolver líderes consc
entes e atuantes para reali·
zar ações práticas que pro;
movam o'desenvoMmentode
suas comunidades, fortaler
cendo ações em âmbito lo:
cal ê regional".

A Associação Comercial,
Industrial e Agropecuária de
Irineópolis (ACII), promove
rá um curso do Programa Li
derar do Sebrae, comamis
são de desenvolver líderes
com perfil ético e integrativo
para promover ações de

transformação da socieda-

de. Dividido em duas fases,
o programa desenvolverá a

primeira fase dias 29 e 30 de
novembro-e 1 Q de dezembro,
e a segunda fase de 6 a 8
de dezembro. Será ministra
do nos períodos da tarde e

à noite, com 8 horas por dia.
O objetivo, segundo o presi-

Althoff Defende Legislação específica
para o Futebol BrasileiroArte no Ginásio

,

Cecma: Pavarin, uma abnega- rnoflvacional "A Valorizaç'ão com a excelente receptividadé
da coreógrafa, de talento com- da Mulher', proferida pela e principalmente porque as
provado, toma iniciativae aco-

.

extensionista da gerência re- participantes consideraram
lhe crianças carentes da peri7 gional da 'Epagri de Criciúma um dia trabalho altamente pro-
feria de Irineópolis paraensi- (Sul do Estado), Gisela dutivoe extremamente gratifi-
nar dança, sem qualquer tipo SteinerScaini, - durante 01 Q cante", argumentou.
de remuneração. Aproveita a Seminário da MulherRural de - Gisela Scaini, em sua'

folga da escola dos 'meninos' Irineópolis", dia 13, terça-fei- mensagem voltada àvaloriza-
e meninas, ensinando arte, ra, na Sociedade Recreativa ção damulher, considera que
por puro prazer. três vezes por e Cultural. a vida da mulher pode ter "um
semana" Valsas, boleros, - O encontro promovido pelo olhar para o passado, onde
tangos, vanerões, rock in roll, escritório local da Epagri, leia- ela vai perder tempo só pen-
salsa, pagode e até samba- se os extensionistas Maria da sando que as coisas já pas-
rock, são alguns rítmos que LuzCordeiro (coordenadora), saram; um olhar para o futu-
Cecília ensina aos seus "bai- Maria Alcí e Altir Horn, reuniu ro, só de senhas, sem con-

larinos" :00 Ginásio de Espor- mais de duzentas pessoas, quistar nada; um olhar para o
teso Tem nosso apoio. Para- comparticipação especial de, medo, que não a leva a nada"
béns pelo gesto nobre. uma delegação de Major sabendo-se que omedo é só
Mulher Rural BuscaValoriza- Vieira, capitaneada pela agri- vencido quando se assume "

ção
'

cultura Helena Malicheski desafios; e o tempo presen- :

"Não percam tempovivendo a (vereadora). "Sucessoabsolu- te, onde as coisas são tão
vida: fazendo O que os outros, to ecom nossos objetivos ple-. difíceis. Como a mulher vai

querem. Sejam vocês mes- namente alcançados", feste- viver este presente. O aqui e
mas, façam aquilo que acham jou a coordenadora do semi- o agora, usando as experiên-
ser o certo, vivam a vida de nário, a extensionista da cias do passado, com os pés
forma plena, acrecítandona Epagri, Mafia da Luz Cordet-. na "realidade", sabendo dos
pessoa que cada uma é. ísto .

roo "Para o nosso tamaonoe problemas e as dificuldades
é fundamental" . �ste, é um résguardadas as devidas pro- nas conquistas, mas de olho
trecho da brilhante palestra porções, ficamos satisfeitos nofuturd'.

Em entrevista ao Jornal da
98 FM, deCanoinhas, sex
ta-feira passada, 9 de no
vembro, o senador Geral
doAlthoff (PFL), relator da
CPI (Comissão Paríernen
tarde Inquérito) no Sena
do da República, corres
pondeu, literalmente, à

imagem que vemos pela
TV Senado é nas suas

aparições namídia Nacio
nal, de um homem auste
ro e de uma figura que nos
passa credibilidade econ

fiança. Sereno e com do
mínio absoluto de sua fun

ção como relator da CPI

que procura apurar a

corrupção que campeia no
futebol brasileiro, Althoft,
sem dúvida, fará história
com sua atuação no sena
do.lndependentemente de

agre-miação partidária, é público a parte investigativa
um exemplo para a classe e a apresentação daquilo
política em atividade e para que consderamos "omais
os futuros aspirantes a al- importante", que é a fase
gum cargo eletivo no Bra- propositiva, ou seja, o Es
sil. tatuto doFutebol Brasilei
- Respondendo objetiva- ro", revelá o relator. Parao
mente ao questionamento senador, é imprescindível
do repórterCarlos Callado que se tenha uma legisla
(Caio), âncora do informa- ção específica para o fute
tivo da 98 FM, o senador boI. "Pelo que representa
Geraldo Althoft, adiantou o futebol para o Brasil, ele
o cronograma dos próxl- realmentemerece ter uma

mos passos daCPI do Fu- legislação única e exclusi
tebol, que inicia dia 27 de va", afirma Althoff, acres
novembro com o envio à -, centando que o início do
graficadosenado, todos as processo será através de

'

informações necessárias Medida Provisória, que tem
para a'impressáo do rela- força de lei e passa a vigo
tório final. "Já temos defini- rar imediatamente à sua,
das as datas de 4 e 5 de publicacão. Um projeto de
dezembro (terça e quarta- lei pode tramitar por até
feira), para fazermos a lei- dez anos e não ser vota
tura do relatório, tornando do.

Teste nas Urnas

de ao meu trabalho por parte
da sociedade civil organizada,
em todas as cidades por ond�
tenho passado", enfatizou. Ate
o final domês de dezembro, o

senador pretende visitaras 40
maiores cidades do Estado. O

objetivo dos roteiros, é conhe·
cer de perto a realidade de

cada região e apresentar poso
síveis soluções.

Bomhausen, ao presidente es
tadual do PFL, Paulo
Bornhausen de que pretendo
participar do processo eleito
ral na chapa majoritária.
Como candidato avice-gover
nador ou ao senado. Não te
nho encontrado resistência ã
minha proposta, pelo contrá
rio, tenho encontrado man�es

tações de apoio e solidarieda-

A respeito de seu projeto po-
I ítico, o senador Geraldo
Althoff confessou seu desejo

'

de se submeter ao 'teste das
'urnas" nas eleições do ano
que vem (ele assumiu uma

cadeira no senado como su

plente do ex-senador Vilson
Kleinübing). ''Coloquei ao pre
sidente nacional do meu par
tido, o senador Jorge

" Gincana"-

A 1 ª Gincana do Grupo Vista do Toldo. O progra- vens. Depois, os partici
NovaGeração, será realiza- ma prevêMissa às 9h30m, pantes participam de
da neste domingo, 18, na almoço, e logo apóso ini- " "domingueira", a cargo de
localidade de Rio daAreia ciodastrêstarefasestipu- Beta Passos Som, de
deCima,municípiodeBela ladas pelo Grupo de Jo- Canoinhas.
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•

eppelianca

DNa UnC, Althoff e Aguiar, que foram recebidos pelo diretor-presidente
. , João RosaMüller e pelo vice-diretor acadêmico Argos Gumbowski, se
colocaram à disposição da instituição. Müller considerou a visita um ato de

cortesia do senador e do deputado.
.

.

r" Em campanha
f

.

r E o assédio político começa a se tornar mais evidente por Canoinhas.

'Na última semana esteve na cidade o senador Geraldo Althoff (PFL).
I .

�lthoff que era suplente do saudoso ex-governador e senador Vilson

lfIleinubing, agora quer sentir o gostinho das urnas e para isso investe

"0 corpo a corpo comum possível futuro eleitorado.

Agora, o médico -de Criciúma, não delimita muito bem se pretende
continuar no Senado (que convenhamos, em tempos atuais não é glô-

\ .

ria para ninguém) ou se postula vaga de vice em chapa com Esperidião
Amin ao governo estadual.

. Cicerone
Althoff, apesar de todas as mancadas de sua assessoria de imprensa que não

enviou o roteiro, não fez convites para a entrevista coletiva (que assim não foi

coletiva), foi muito bem ciceroneado pelo deputado estadual Antônio Aguiar. Visi
taram o Hospital SantaCruz, aCâmara de Vereadores, Associação Comercial, Uni
versidade do Contestado e prefeitura.
...

Althoff conseguiu boa projeção nacionalcomo relator da CPI do Futebol.
I '

Fabiano no PSDB?
o ex-vereador Fabiano Freitas confessa que vai

mudar de partido. Deve deixar o PPB no próximo ano,
para se filiar no PSDB ou PMDB. Fabiano elogia a

postura "coerente" da presidente do PSDB a vereadora

Norma Pereira e também do presidente do PMDB,
vereadorBene Carvalho. "Eles não se vendem em tro

ca de uma patrola ou de um benefício qualquer", dis
se. Ao que será que Fabiano está se-referindo"?

,

Es�clarecimento
Membro da diretoria do clube promotor do baile

I de Debutantes do.município de Encrenca do Norte,
nos pede uma correção: Segundá ele a referida pre
feitura não doou repassou dinheiro para o clube reali
zar o evento, mas sim para o pagamento de filmagens
de programa de TV, que focaria o evento. Tudo escla
recido, mas ainda assim não se justifica. Seria esse

tipo de divulgação interesse coletivo? Deve se escla

recer ainda que aqui não estou questionando de ne

nhum forma o evento, que é merecedor de elogios por
todas as pessoas que lá estiveram.

Errata

Comemoração
Moradores da rua 3 de Maio estão comemorando

o reinicio das obras de desinterdição (será que existe
isso"). Depois de longos 11 meses, a prefeitura reco
meça a consertar a pavimentação. Mas moradores já
entenderam que terão que ter paciência, pois se�aba- ,

lha um dia sim e dois não.

I
Tensão

Prefeito Orlando
Krautler não passou por

'

cirurgia, como foi di
vulgado nesta coluna na
semana passada. Krau
tler vai marcar ainda a

cirurgia. \Recebemos
informação errada .

. Peço desculpas aos

meus leitores.

,

.Agua
Começam na próxi

ma semana as obras

para a rede de água do
Parado. Vereàdor Jai
meMuehlbauer é quem
dá a. boa notícia.A obra
será feita em conjunto
entre a prefeitura e

Casan, através do Go
verno de se. Vereador
Jaime, prefeito Or
lando Krautler, deputa
do federal EniVoltolini
devem ter os méritos

pela obra, pois busca
ram os recursos e o

convênio, em conjunto.
Há muito que aquela .

comunidade ansiavapor
isso! .

E na Câmara de Vereadores, certa tensão para ver
quem fica da presidência. Existia acordo que o verea
dor Didi (PFL) ficaria na presidência por um ano e

que Tarciso (PPB), seu vice hoje, assumiria o restan
te do tempo. Ninguém sabe se o acordo ainda existe,
o que há é uma espera do vereador Tarciso por uma

definição. Tarcisopermanece calado, como manda a

boa educação,

•

ara anuncia

aqui ligue
(47)622-7400

HÁ MAIS DE 50 ANOS INFORMANDOli
I

I

/

Não deixe de, ler, Iodas as
I

,

sextas-Ieiras nas bancas
FONES: Redação: (47) 622-1571

Comercial:' (47) 622-7400
. E-MAIL: cnorte@matrix.com.br

jcnorte@ ieg.com.br

r-:
I"�,

t
v ,

(Somente serão aceitos classificados até as 12 horas de quarta-feira)
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Alessa n� ra Li nzmeier

. Editorial:
ymmestre budistaviajava a pé com seus discípulos, quan
do reparou que discutiam.entre si quem eraojnaior entre

I
eles. :,r

-Praticomeditação a quinze anos. - dizia um.

-Faço caridade desde que sai da casa de meus pais.- dizia
outro.

-Sempre segui os ensinamentos de Buda. - dizia um
terceiro.
Aomeio dia, pararam debaixo de umamacieira para
descansar.

'

Os galhos estavam carregados, e vergavam até o chão com
o peso das frutas.

.'.

Então omestre falou;'

-Quando uma árvore está carregada de frutas, seus ramos
abaixam e tocam o chão. Destamaneira, o verdadeiro
sábio é aquele que é humilde.
"

Quando uma árvore não tem frutos seus ramos são

arrogantes e altivos".
"Destamaneira o tolo sempre se crê maior que seu próxi
mo".

")

'i ddiitinho Terrorista:
. ;�,(Ele tem umjeitinho todo especial de conquistar amigos
é o querido Sigmundo Preissler Júnior! !!
�f. E para quem, como nós, está sentindo saudades da

amigaGabrielaL. Hoeppers, umaboa notícia, daqui um
mês ela volta de SP para passar as férias junto com seus

familiares e amigos:Esperamos ansiosas a sua visita...
�'An�lise Cruz dos Santos, .. com sua imensa simpatia
arrazando corações! ' ,)

,

�'Ao amigo AndersenMello, relembrando o passado, que
s�udades! Há aindamuitas festas para juntos nos divertir
mos ...

�f.Jean Pierri e Lúcio, queridos e amáveis a qualquer
momento!
�'(Em visita a nossa querida cidade, paramatar saudades
dos pais e amigos a amigaMarinaHaag. Sempre bem
vinda

.

�'(Demétrio Surkiv, dinâmico e observador, a espera de
sua amada.
�f.patrickMartinhuck, adorável em todos os sentidos! ! !

�'Maravilhosa, AnaCarolinaAllage, compareceu a
Channe1311 em grande estilo... .

�'Falou em agitar, falou emRicardo Shivinski eAngelo.
Sempre namaior animação!
�,�urtindo umapaixão de causar suspiros: MarcilioKuroli
e FernandaRandig.
�1u1iano Brandes anda tão quietinho ultimamente que nem
parece a mesma pessoa dos velhos tempos. O que está
acontecendo querido?
�,(Amiga de todas as horas 'AnaPaulaRodrigues émeigui-
ce em pessoa

;->
,

�'Bommesmo � estar em companhia doamigo Sander

Stramoski, sempre presente!,_

�"-Gente boa como o amigoMarlon Steilein, sómesmo
fazendoumaclonagem!!!

I ;,

�"-Completando seus dois aninhos no próximo dia 14,
AugustaGraví, Um parabéns especial de suaprima Thaís!
�f.lrnl!-ãos que dão o que falar...Marcelo e Felipe Barboza.
�"É através de u:r:n bate papo legal com um amigo que \

aprendemos a reconhecer o valor das pessoas não é Ger-
sonDolberth. I "

, ,

./

'j

\

\

\ PARABÉNS

\;

Completou 3 aninhos dia lI/lI,
-

Caroline Bechel, filha de Leomar e

Roseli Bechel

......

HIPNOSE
E-mélJl, Hipnose.col@b�l.com.br

, Aniversários:
Via coluna desejamos um Parabéns especial aos
queridos amigos:
,14/11-Mayara Krauss.
14/11-Rodrigo Buonacorsso (Macarrão)
Louíse Gabrieli Sobrinho

I

Filha de Jacson e

Francieli Sobrinho
completa seu 10
aninho.
Felicidades! ! !

Convenção Raçco,Cosméticos

Em visita a cidade de
Foz do Iguaçu, as
amigas Vanessa

Cavalcante e Sandra
Cavalcante Lemos

acompanhadas de
Fabiano Bergoli
Zaberlam atual

Engenheiro deAli
mentos da'Racco

(PortoAlegre - RS)
representando

Canoinhas na Con

venção da Racco que
aconteceu de 01 á 04

de Novembro.

Aplausos:
� Na pessoa daDra. ArianaMurakami, competente
profissional da área odontológica de nossa cidade.
� Pelo excelente atendimento da Loja Imperial que traz o
bom atender em primeiro lugar para os clientes.

Agenda Channel311
Dia 16 e 17/11- Portaria livre somente consumação.Músi
ca ao vivo na sexta comAdriano acústico e no sábado,
Banda Contato de Risco.

.

Todo Torto.
.,

Acontece nos dias 16e 17 (sexta e sábado) nas dependên-\ ' "

ciasdo Canoinhas Tênis Clube a maior festauniversitária

que Canoinhas já viu, o Grupo Salseirão juntamente com o

Diretório Acadêmico daUniversidade doContestado,
Canoinhas Tênis Clube e BlackoutBar trazem a nossa

cidade a equipe TodoTorto (fromMarília .,-SP) comDjs, e
toda uma equipe preparada para divertir: ..
Compareça, com certeza você não irá se arrepender...
Ingressos já á Venda.

BLACKOUTBAR
E o Blackout Bar na onda da r Festa Universitária

traz até você na Sexta dia 16/Banda Conspiração 21 e

no sábado dia 17/Ade e Edi

Tire um tempinho e leia 000

E importante pensar antes de praticar
certos atos, desculpar posteriormente não

apaga as atitudes ruins que causam dor e

mágoas, pois a desculpa é bem vinda mas,

não se deve esquecer que ela não apaga as

marcas e estas marcas em muitas pessoas
são portas abertas a torturas, ódios e vin-

ganças descabidas...
.)

Tudo épermitido para que possamos refle
tir, para que encontremos forças para repá
rar os próprios erros. O momento é de per
dão, reconciliação, esqueçamos a revolta.
Temos que aceitar as situações que nós em

total desajuste provocamos.
Colha as consequências, os frutos que

plantou outrora. meu caro amigo, a semea

dura é livre porém, a colheita é obrigató
na...

,
..

rhé)i5 Cré)vi

, ,

Festa de Arromba
Nem a chuva que começou a cair na tarde de Sábado
estendendo-se até a noite foi suficiente para ofuscar o
brilho da festa de 15 anos da amiga Anna Caroline
Burgardt. I

Foi uma noite de sonhos, houve bolo vivo com direito
a muitas homenagens e muita salva de palmas.
Mais de cento e cinquenta convidados testemunharam.

a alegria da aniversariante juntamente com os pais Ana
Maria e Nivaldo Burgardt que recepcionaram os Convi.
dados em uma festa para lá de animada.
Parabéns aos organizadores, em especial, a Floricultura
Empário das Flores que decorou todo o ambiente Com
belíssimos arranjos e a nova loja de decorações
"Auquimia'' de Bárbara Treml.

�, - \
Diego Buba, Anelise Cruz dos Santos,Neil Steilein, Carlos
Eduardo Guimarães (Caê).

Suelyn Brey e Anna Caroline Burgardt.

Um bom fim de semana á todos ...
Ale, Thaís e Cleo.
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Cynthia Bastos Kammradt

Flash para coluna Intermed Sul
_
Em Florianópolis, dia

03 de novembro, Encontro dos Estudantes de Medicina.
Marcaram presença Cláudio Werka, Patrícia Hoffmann,
Ana Paula Woitexen e Gabrielli Guttervill.

As Rainhas do Tiro do ano de 2001.

Marlene Bueno dos Santos - rainha e suas

. princesas Débora Raquel Koch e Elena

Roseli Gonçalves

(

Casal Roselis e Gláucio Allage, ela a frente do

"Friedrich House ", chácara na localidade de

Fartura das mais charmosas

Todo dia é diae tudo em nome do amor.
Essa é a vida que eu quis"

Cazuza/Frejat

Anotamos
Na agenda das noivas, neste sábado, dia 17, o
casamento elegante deMonique Von Lisingen e

Roberto André Rosa. Cerimônia religiosa na igreja
,

Nossa Senhora Aparecida, às 8h30min e recepção no

Canoinhas Tênis Clube - sede campestre. Os detalhes
e organização são da mãe da noiva InêsVon Linsigen,
flores daMM Decorações. Fotógrafa Tatty Tabalipa e

fimagens Adelmo Fuck são responsáveis pelos clics
da festa.

Em Canoinhas, quem assina o sucesso das toalhas

para festas é AstaThiem (leia-se Lavanderia da Orna).
Serviço de aluguel dosmelhores da cidade, presenteI

sempre nas melhores ocasiões.

Nossaamigas Erena e Jàndira, proprietárias de um
dos bons'salões de beleza da cidade, preparando
mudança para novo endereço.

A bonita SandraM. Zanotto (Sr' JúniorZanotto)mais
uma vez em alto estilo. Na quarta-feira, dia 14,
recebeu amigos, familiares, colunáveis para brindar,
mais um níver. Personalidades da sociedade

circl;llaram chiques na badalada festa. Parabéns!

A eleganteMalude ProcopiakRitzmann (S(lHilton
Ritzmann) em grande felicidade na espera do
nascimento de mais uma netinha em Curitiba,
Segunda filha de Andréa e Paulo. Parabéns, parabéns!

ci�éulQ.u émCaneinhas na semana que passou a

dinâmicaMarildaPangratz.Voltolini (Sr'Eni
Voltolini) reviu amigos e familiares. Bem vinda:

Empresários ervateirosWilson Seleme e Jaime
Seleme em grande atividade, recepcionaram dia l" de

novembro, empresários uruguaios. Business,
business!

Casal elegante Jesuíno e Rose Lima, neste final de
. semana, afivelammalas para Fortaleza.Muito sol,
lazer, diversão agendadas.Muito bom!

As atuais Bata e CucàBudant, proprietárias da
Dellirius, também em viagem a Fortaleza. Muito
Bom!

A canoinhense TatianaGonçalves Keller, formanda
em educação física-naPUC PR, em grande atividade
no encerramento do curso. Tati dedica-se à ginástica

I
'

•

laboral, que já aplicou em vária empresas de Curitiba.
Muito bom!

No dias 7 de dezembro, em Itajaí, Tiago Garzo recebe
diploma em direito naUnivali. A bonita Dinorá
Neves, curtindo o sucesso de seu amor,

Na quarta-feira, Leonardo Tabalipa, festejou
aniversário. Via coluna, nossos cumprimentos: /

\

Os noivos Pedro Giovani Lacovic: e
Simone Bazzanella, casamento
realizado no dia 10 de novembro.

FotoTatty

Socialite-empresária Chica TremI,
. chegando de São Paulo com rõupas
coloridas, e de muito bom gosto. É o

verão que chega InNova.

Hoje, naAgroMoreira, casa tradicional
. no atendimento agropecuária da cidade,
começa atender em seu consultório nossa

filha veterináriaPriscilla. Estamos numa
torcida louca, viu Pris. Sucesso e

perseverança, filha! Beijos, beijos. ,

Causando expectativa a escolha do Lojista
do Ano. Promoção da CDL é uma

eleição democrática com eleitores
conscientes. Aguardemos!

Os elogios para o cardápio da Doces e

Fricotes de domingo. Pernil a pururuca é
a pedida. Parabéns Úrsula, chefda

'

cozinha ..

Em Florianópolis, de 06 a 30 novembro, a
talentosa pintora canoinhense Lucia
Juraszek Sarda, expõe seus trabalhos na 1 a

MostraColetiva de Pintura e Desenho no
<,

TribunalRegional do Trabalho. Evento
.

charmoso na comemoraçãodos 20 anos
de T.R.T 120 R.
'Sucesso!

.

I

O bonito trabalhode Nilza Ferreira da

Silva; de patina, hall do Canoinhas Tênis<,

Clube. zé proprietária da Décor Arte,
Ateliê e Pintura.

. (

()s ft'S te]os de 2() aHOS ti.) Tl'HIPO FdiL,

Festival de pipas animou a criançada

li II

Vitória Furtado, Kaio Fuck, Danielly Cola e

, Thays Martinez folheando olivro Emoções, de
autoria dos alunos do Tempo Feliz

Acampamento emuita alegria, Renata Vieira, Juliana
Ribas, Franciele Ramão, MarinaPelagio, Bruno

, Christofoli, Flavia Ludka, MayaraGeraldo e

Georgio Trevisani
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TRABALHO

Prefeitura de Iríneópolís realiza concurso
As inscrições para 167 vagas oferecidas começam no dia 26 de novembro

IRINEÓPOLIS - ,A
prefeitura de Irineópolis rea
liza concurso público para
contratação de 167 servido
res. As inscrições vão de 26
de novembro a 5 de dezem
bro e as provas acontecem

no dia 13 de janeiro. Há car
gos para nível superior, mé
dio e ensino fundamental.

Edital
I
o edital será divulgado na

próxima semana. Há vagas
para advogado, assistente
social, contador, coordena
dor de informática, enfermei
ro, engenheiro agrônomo,
engenheiro civil, médico,
odontólogo, .fisioterapeuta,
fonoaudiólogo e psicológo.

Para nível médio há'va
gas para agente administra-:
tivo, assistente e Ín"formática,
fiscal de tributos, auxiliar de
laboratório, auxiliar de en-I

fermagem, técnico agrícola,
topógrafo, auxiliar adminis
trativo, auxiliar de serviços
sociais e atendente de cre

che.

Na categoria funcional
de transportes e serviços
auxiliares há vagas para au

xiliar de manutenção, auxi
liar de serviços gerais, con
dutor de balsa, vigia, pedrei- (

ro, pintor, mecânico, moto
rista, operador de equipa
mentos e operador de draga
e cozínheíra.

Há vagas ainda para pro
fessores de la a 48 série e

de sa e 8a séries e especia
lista em educação. Também
há vagas para farmacêutico,
enfermeiro, médico, opera
dor de raio x, técnico de con

tabilidade, auxiliar de enfer
magem e auxiliar adminis
trativo.

De acordo com a

prefeita, o concurso servirá

para cumprir o que deter
mina a Lei de Responsabili
dade Fiscal.

Maiores informações
pelo telefóne 47625-1112 ou
leia o edital na íntegra que
será publicado pelo jornal
Correio do Norte.

Abertas inscriçõe_s
para especializações
CANOINHAS - A Uni

versidade do Contestado
(UnC) - Canoinhas ab�e ins
crições para os cursos de es

pecialização em Séries Inici
ais e GBA. Para a especiali
zação em·-6BA as inscrições
podem ser feitas até o dia 15
de dezembro, já para Séries
Iniciais as inscrições aconte

cem de 20 a 22 de novembro.
A especialização em séri

es iniciais deve ter início em

janeiro e a expectativa é de

que o investimento a ser feito

seja de 16 parcelas de R$
123,00, para turma de 45 alu
nos. O objetivo da especiali
zação é capacitar o profissio
nal para atuar numa p$;l,Ispec
tiva interdisciplinar de conhe
cimento e operação sobre a

realidade educacional.
A especialização em GBA

quer capacitar profissionais
que buscam ampliar suas com
petências de gestão na aplica
ção estratégica de ferramen
tas essenciais em questões que
afetem o presente e o futuro
da empresa. O investimento

para o curso de 360 horas é

.
de 16 parcelas de R$ 200,00,
(preço válido para turma de 45
alunos) . As aulas serão mi

nistradas por especialistas,
mestrados e doutorados, al-:
guns formados no exterior e
têm início em IOde fevereiro
de 2002. Para ambas as es

pecializações é necessário ter
,

curso superior.

Maiores informações pelo
telefone 47 622 9999, na
Coordenadoria de Pesquisa e

Pós-Graduação, comMaria da
Salete ou Jeanny

STJ proíbe Ecad de

cobrar,por serviço
de música ambiental
BRASÍLIA - O Escritó

rio Central de Arrecadação
e Distribuição (Ecad) não

pode cobrar direitos autorais
dos clientes do serviço espe
cial de música ambiental.

Esta é a decisão da 4a
Turma do Superior Tribunal
de Justiça (STJ),'que no pro
cesso impetrado pela Rádio
Imprensa contra o Ecad ca�
racterizoutal exigência corria
dupla cobrança, Já que a rá-

'

dia paga os direitos autorais
das músicas que transmite.

A Rádio Imprensa presta
o serviço especial de músi
ca ambiental a seus clientes

que pagam uma taxa e, por
meio de decodificadores, re
cebem e retransmitem a

música ambiente' em suas

instalações. Segundo a emis

sora, o Ecad cobrava de seus

clientes de serviço especial,
apesar de a rádio pagar di
reitos .que vão desde a gera
ção da música até sua efeti
va propagação.

(Agência Brasil)

Credor. é obrigado
a)Visa.r ,fiador das dívidas
BRASÍLIA\- o Plenário

, )
da Câmara aprovou par una-

nimidade projeto que obriga o
credor a avisar o fiador sobre
sua: inadimplência, no prazo de
um mês após a data de venci
menta da dívida. Segundo o

autor do projeto .. deputado
Régis Cavalcante (PPS/AL),
o objetivo da proposta é res

guardar a segurança jurídica

do fiador. Ele observou que
"não taro, o fiador é surpre
endido com a execução judi-

, cial da dívida que afiançou,
cujo montante, muitas vezes,
em face das correções e ju
ros, tornou-se exorbitante"; A
matéria será agora encami
nhada à apreciação do Sena
do.

,

(Agência Brasil).

D Prefeita diz que as provas serão feitas por firma
vencedora de processo de licitação

OAB: 56% são

reprovados nos exames
De acordo com o presiden

te do SuperiorTribunal de Jus
tiça, Paulo Costa Leite, a qua
lidade dos cursos deDireito se

reflete no aÍto índice de repro
vação na prova da OAB (Or-
.dem dos Advogados do Bra

sil), que registrou 56% de re

provação no país .

Os estados que tiveram
mair índice foram, São Paulo,
J

71,8% e Maranhão com

73,1%
Segundo a assessoria de

comunicação do STJ, ominis
tro atribuiu a má formação à
"indústria do canudo",
desencadeada pela abertura de
vários novos cursos superior.

O ministro' sugere,
melhorias na formação dos
bacharéis e intensificação na

fiscalização sobre a qualidade
dos cursos oferecidos no País.

De acordo com o ministro, ,

o MEC não deve ter pena de

fechar as escolas que não es

tão formando bons alunos.

Vigilâ�çia fará vistorias
em clínicas de hemodiálise
A Vigilância Sanitária Es

tadualinicia nesta segunda-fei
ra, dia 19 de novembro, às 14h,
uma ação de controle de qua
lidade nas 30 clínicas de '

hemodiálise do Estado. O

principal foco será a análise
da água utilizada nas máqui
nas de hemodiálise, sendo que
a presença ou não de bactéri
as será observada pelo Labo
ratório Central (Lacen). A Vi- ,

gilância também observará as

instalações físicas das clínicas,
aqualidade dos equipamentos

e os procedimentos realiza
dos. Para isso, tanto o Lacen

quanto técnicos da Vigilância
Sanitária foram qualificados.
"As clínicas que estiverem
com problemas' poderão ser

interditadas", afirma o Coor-.
denador de Saúde Pública da,
Secretaria de Estado da Saú

de, Guilherme Farias Cunha.
O objetivo de toda a ação é

garantir a qualidade dos ser

viços em hemodiálise e assim
dar total segurança aos paci
entes.

Verdades e mentiras sobre o peso

Inscrição para 70 mil vagas
J

SÃO PAULO � O inte-
'

ressado em disputar uma
vaga nos concursos públicos
do próximo ano deve come

çar a se preparar, além de
ficar atento às datas de ins

crições, que já estão sendo
abertas.A expectativa é que
.até o segundo semestre de
2002 o setor público coloque
à disposição cerca de 70mil
vagas.

,
Só na Polícia Federal se

rão oferecidas 2.182 posi
ções para delegado, agente,
escrivão e perito criminal,
que podem atuar em todo o

País. As inscrições vão des
de o dia 19 até o dia 30, e as

provas estão previstas para
o início de 2002. Os candi
datos devem ter nível supe
rior. Não é exigida experi
ência anterior e as vagas são

oferecidas para ambos os

sexos. Entre essas oportu
nidades, a vaga de delegado

da Polícia Federal é Urna
das mais cobiçadas. O sa

lário oferecido para esse

profissional aprovado neste
, concurso é de R$ 7.563;�0.

O Segundo Tribunal de
Alçada Civil do Estado de
São Paulo já está, com as

inscrições abertas para o

preenchimento de 47 vaga,
para técnico judiciário.

Os interessados têm até
dia 19 para fazer a inscri
ção. A taxa é de R$ 38,00.

'

Para concorrer, é necessá
rio ter o ensinomédio com

pleto. O salário-base é de
R$ 1.342,95, mas' os servi-
dores contam com um abo
no de R$ 180,00, o que ele
va o salário para R$
1.522,95. As provas objetí-'

,

vas serão realizadas no dia
9 de dezembro e, posterior
mente, serão aplicadas ain
da as avaliações de redação
e prática.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELA VISTA DO TOLDO

ESTADO DE SANTA CATARINA - CGC/MF 01,612,888/0001-88

RuaEstanislau Schumann, s/n -CEP 89.478-000 - Fone: (047) 629-0066

RELAÇÃODAS LEISMUNICIPAIS
PUBLICADASNOMURALPÚBLICOMUNICIPAL

- LEI N." 219/01, de 12/09/01 -

"Dá nova denominação à
escolaMunicipalAurora da SilvaBraga"
-LEI N.O 220/01, de 14/09/01 - "Autoriza participação fi·
nanceira para implantação do Projeto de eletrificação da
localidade de Serra da Lagoa e Serra dos Borges"
-LEI N." 221/01, de 14/09/01 - "Declara de Utilidade'pabli
ca a Universidade do Contestado - UNC - Fundação Uni
versidade do Contestado - Campus de Canoinhas e dá ou

trasprovidências"
-LEI N.O 222/01, de 14/09/01 .:«Dispõe sobre a abertura de
CréditoAdicionalSuplementar e contém outrasprovidênci·
as"
-LEI N.O 223/01, de 21/09/01-'�Dispõe sohre a abertura de
Crédito Adicional Suplementar e contém outrasprovidênci
as"
-LEI N.o.224/01, de 28/09/01 -

"Dispõe sobre a abertura de
Crédito AdicionalSuplementar e contém outrasprovidênci
as"

, -LEI N.O 225/01,'de 28/09/01-"Altera dispositivo da Lei n. o

213/01"
-LEI N.O 226/01, de 28/09/01-"Dispõe sobre a abertura de
CréditoAdicionalSuplementar e contém outrasprovidênci
as"
�LEI N.O 227/01, de 28/09/01- "Dispõe sobre a abertura de

,

CréditoAdicionalSuplementar e contém outrasprovidênci-
:;,

as" I

-LEIN.O 228/01, de 11/10/01 .:«Denomina Rua de Ovidio
Damaso dá Silveira"

,

-LEIN.O 229/01, de 11/10/01- "Dispõe sobre a obrigatoriedade
de execução deHino nas Escolas PúblicasMunicipais"
-LEI N," 230/01, de 11/10/01 -

" Dá nova denominação à

EscolaMunicipalSerra dosBorges"
-LEI N." 231/01, de 19/10/01 -

" Institui o Programa de
Assistência à Saúde - PAS"
-LEI N." 232/01, de 26/10/01-" Cria vagas. de motorista de
veículospesados".
-LEI N.O 233/01, de 26/10/01 -

" Institui o Programa de

Cesta Básica aos servido�es Munic_pais",
-LEI N." 234/01, de 05/11/01 -

"Altera e Inclui incisos na

Lei que instituiu oProgramaMunicipal de Integração Soci
ali-PIS"

(47) 654-0603 Monte Costeio se

@�"""'"j :.,. ,�: :, ,-' é

C�d. DETRAN =scNo""

Nem tudo que se fala sobre obesidade, dieta e alimentação
está correto. Algumas verdades: nem todo gordo comemui
to e nem todo mundo que pesa pouco é magro mesm
Entre os brasileiros adultos, 40% tem excesso de peso. Quem
engorda sabe que as principais causas para o aumento de

peso são Uma vida sedentária e uma alimentação baseada
em muitas calorias e pobre em nutrientes, No entanto, nem
tudo 'que se fala por aí sobre peso, dieta e obesidade está
correto. Conheça aqui algumas verdades e mentiras sobre

1 peso e dieta:
" Verdade: Gorduras engordam mais do que proteínas e

carboidratos. Cerca de 25 por cento das calorias provenien
tes do açúcar e dós' carboidratos são gastas pelo organismo
e transformadas em tecido adiposo. Para fazer o mesmo

com os alimentos gordurosos, são consumidas apenas 3 por
cento das calorias que eles contêm.
Mentira: A maior parte dos obesos está assim por causa
de problemas na tireóide. Os distúrbios da tireóide são' res
ponsáveis só por 5% dos casos de obesidade. Na maioria
das vezes, o problema aparece por causa do excesso de

ingestão de alimentos, da dificuldade para queimar gordura
ou da facilidade para acumulá-la. 'DANCEVerdade: O peso aumenta com a idade. Depois dos 35 anos,

I,
.

seu peso aumenta, em média, 2 quilos por década porque a ��massamuscular diminui e, quanto menos músculos, menos CmtnIDanCelaO�anJifuzwdCaft.\�oel1ufiudC�tmJna,calorias o organismo queima. E com o tempo as pessoas
tendem a comer mais e a se exercitar menos.

�
(47) 654-0210
(47) 654-0547

Rua: Barao do Cerro Azul nQ 1020
Centro - Monte Castelo

Para r

anunciar "

, aqUl,
Ligue

622-7400
!,
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TERCEIRA IDADE

Idoso maltratado
não faz denúncia

,

E o que revela pesquisa da PUC sobre
'violência contra a terceira idade

Estatísticas da Delegacia
do Idoso de Porto Alegre
apontam que, nos últimos qua

tro anos, 3% da população ido
sa foi vítima de maus-tratos e

violência. No período de'1995
a 1999, foram registradas três
mil denúncias. Atualmente,
cerca de 150 mil porto
alegrenses têm mais de 60

anos. A previsão da Organi
zação Mundial de Saúde

(OMS) é de que, em 2025, o
Brasil tenha a sextamaior po

pulação de idosos do mundo,
totalizando 33 milhões de pes
soas nessa faixa etária.

'A violência denunciada

reflete apenas a ponta de um

iceberg. A questão dos maus-
, tratos foi naturalizada, a mai
oria das vítimas não procura a

delegacia', declarou a profes
sora de Serviço Social e urna

das coordenadoras da pesqui
sa sobre violência contra o ido
so da PUC, Patrícia Grossi.
Em parceria com a Universi
dade de Buenos Aires, a fa-

culdade está desenvolvendo
estudos para identificar o per
fil do idoso vítima de agres
sões. Os resultados servirão de
subsídios para a elaboração de
políticas públicas específicas.

Segundo Patrícia, o abuso
econômico contra o idoso tam
bém é uma forma de violên
cia. 'Em muitos casos é uma

exploração financeira escon

dida no pretexto de que o ido
so não sabe gerenciar o seu

dinheiro e que se atrapalha.
São formas sutis de apropria
ção', disse. O fato acontece,
segundo a professora, em to

das as classes sociais. Outro

problema é o tratamento infan
til que os familiares dispensam
aos idosos. 'Pela idade avan
çada, as pessoas tendem a se

tomar mais frágeis, o que é
normal, mas são adultos que
merecem ser tratados com

respeito. Eles têm que partici
par das decisões da farm1ia e

não ser isolados.'
A população acima de 60

anos poderá contar com o

Estatuto do Idoso. O projeto
'de lei do deputado federal
Paulo Paim (PT) determina
punição penal para as formas
de negligência contra os ido
sos. Aprovado por unanimi
dade no dia 29 de agosto pela
Comissão Especial da Câma
ra dos Deputados, o projeto
possui 121 artigos, que asse

guram desde a garantia do
atendimento prioritário na

, área de saúde aos direitos
básicos como alimentação,
moradia e lazer, mas ainda

precisa ser aprovado no ple
nário da Câmara. O docu
mento também assegura a

manutenção do poder aqui
sitivo das aposentadorias e

pensões, vinculadas ao salá
rio mínimo. O projeto prevê,
ainda, passagens rodofer
roviárias intermunicipais e

interestaduais gratuitas para
os idosos com renda inferior
a dois salários mínimos por
mês.

Aids aumenta entre mulheres
RIO DE JANEIRO - A

epidemia de aids noBrasil, que
surgiu nos anos 80 concentra
da napopulaçãomasculina dos
'grmdes centros, rÍlUdo'� de di
reção e hoje atinge cada vez

mais mulheres que vivem no

interior. Pesquisa do Ministé
rio da Saúde revela que o nú
mero demunicípios onde a do
ença faz mais vítimas do sexo

feminino subiude 34, em 1995,
para 159 este ano - crescimen
to de quase' cinco vezes em

seis anos. O alerta sobre o

crescimento da contaminação
de mulheres já é feito desde a

metade dos anos 90, mas a

combinação entre

"feminilização" e

"interiorização" da doença co
meça a ser revelada agora.

Segundo o estudo, amaio
ria das cidades da lista de 200 1

não ultrapassa os 50 mil habi
tantes e está distante dos gran
des centros. Em todos os 159

municípios a relação mulher/
homem de casos de aids é de,
pelo menos, 1.5/1 (Estiva
Gerbi, SP), mas chega a7/1 em

, Rifaina, SP. Em 1995, essare
lação não ultrapassava os 5/1.

Mudança
Outra novidade é que São

Paulo (que concentra 50% dos
casos de aids no País) empa
ta com Minas Gerais no nú

mero desses municípios. Os
dois Estados têm, cada um, 24
cidades do total de 159. O
dado é revelador porque, em

1995,Minas tinha apenas uma
das 34 cidades relacionadas

pelo ministério e São Paulo,
10. "Fica claro que a epide
mia está se movendo para o

'interior", analisaKátia Souto,

consultora da área de preven
ção da CoordenaçãoNacional
de Aids doMinistério da Saú
de.

Parceiros
"Os estudos mostram que

as mulheres têm menos par
ceiros,mas pegam o vírus por
que têm pouco poder de ne

gociação na hora de exigir o
preservativo. E, no caso das
mais pobres, esse poder é
menor porque, além da depen
dência emocional, ela depen
de financeiramente do ho

mem", explica Kátia.
As estatísticas confirmam

a tese. Quando' se relacionam
com parceiros eventuais, 69%
das brasileiras usam preserva
tivo, mas esse número cai para
22% se o sexo é feito com

parceiro fixo (marido ou na

morado).

Educações infantil e
inclusiva e sexualidade são
temas de seminário que deve

reunir o Planalto Norte de se
CANOINHAS - Aconte

ce de 21 a 23 de novembro o

4°Seminário de Educação, na
SOciedade Beneficente Ope

,
rária. Promovido pelo curso de,

pedagogia daUniversidade do
Contestado (UnC)-campus
Canoinhas� terá como temaA

Educação Inclusiva, a Educa
Ião Infantil e a Sexualidade
aUlllana. O evento, que deve
reunir professores e acadêmi
cos de todo o Planalto Norte
de se, tem como objetivos
c

'

apacitar professores e aca
d' "

elllico&..para atuação junto a

Portadores de deficiências, em
edUcação infantil e oferecer
iUbsídios teóricos e práticos
�ara a compreensão do traba-
o edUcativo no que tange à
!eXUalidade humana. '

trogramação '

A.programação começa no

dia 21, às 19 horas? com ses- alidade Humana", proferida
-

são àrtística com alunos da
'

'pelo professor Doutor César
Apae de Canoinhas. Em se- Nunes, da Unicamp.
guida ocorre palestra: "AEdu- Os participantes com

cação Inclusivá em Debate", 100% de freqüêncià terão di

proferida pela professora reito a certificado de 15 ho
Maria SylviaCardoso Carnei- ras, emitido pela UnC de

ro, da UFSC. Às 21h30min Canoinhas. As inscrições po
iniciam-se os debates. derãó ser feitas diretamente na

Nodia22,(quinta-feira),às Tesouraria da UnC de
19 horas acontece sessão ar- Canoinhas.
tística dos Alunos da Pré-Es- Até 15 de novembro o va

cola José Groskopp, às lar das inscrições é de R$
19h15min palestra sobre "A 10,00 (público em geral) eR$
Educação Infantil em Foco" 5, 00 (professores e acadêmi

,com o professor Doutor João cos da UnC). De 16 a 21 de
Josué da Silva Filho (UFSC). novembro os valores para ins
Às 21 horas acontecem os crição são deR$15,00 (públi-
'debates. co) e R$ 8,00 (professores e

Dia 23, haverá a apresen- acadêmicos da UnC)
tação do coral da Escola de Informações poderão ser

Educação Básica "Irmã Ma- obtidas através do fone (47)
ria Felícitas", seguido da pa- 622 9944 - pelo e-mail:
lestra: "Desvendando a Sexu- nliliane@unc-cni.rct-sc.br.

Monte Castelo
Ronaldo Baukat

Conselho Tutelar
O conselho tutelar de Monte Castelo tem motivos de sobra para desenvolver um bom

trabalho atualmente.Segundo o seu atual presidente, Valmir Corrêa da Costa,a algum tempo
-

atrás,não havia como desenvolver o trabalho que seria da competência daquele órgão,pois
quando o conselho necessitava fazer algum encaminhamento na área social,não tinha para
onde.Atualmente,omunicípio possui umbom número de programas voltados para essa área,cito
o PETI que iniciou-se no último dia doze,e ainda as crianças possuem assistente social e

psicóloga que acompanham as crianças.Com esse apoio,o conselho Tutelar de Monte Castelo
vem conseguindo desenvolver um bom trabalho.que vem sendo alvo de elogios por parte da
população,elogios esses justos,pois acompanho de perto esses trabalhos,que realmente são

merecedores de. toda sorte de reconhecimento.,

Por falar em programas
Iniciou-se no dia doze passado o Programa de Erradicação do Trabalho Infantil(PETI),que

vinha sendo aguardado ansiosamente pela população.Na segunda feira.foram entregues os

cheques para as mães,referentes ao benefício desse mês,e na terça- feira iniciaram-se os

cursos.O que toma o programa diferente de outros,é que através dele,o aluno terá acesso a

várias atividades que certamente não teria como desenvolver por conta própria,pois alguns
não teriam como pagar,sem contar atividades que não existem no município,e que serão im
plantadas somente para o programa,como é o caso das aulas de capoeira,que teve início na

quarta-feira.No dia vinte e dois terão início as aulas de informática,e várias outras atividades
estão sendo gradativamente sendo implantadas.

Esporte urgente
Recentemente foi encerrada mais uma edição dos jogos castelenses,e apesar do sucesso

que obtevemais uma vez,ficam alguns comentários no ar.Os jogos de futebol de salão tiveram
árbitros de Papanduva,dez para a CME,pois não deixou margem para comentários maldosos

que queira ou não sempre acontecem,e não aconteceram os bate boca que sempre ocorrem

quando alguém daqui apita os jogos.O problema começa a existir,quando vamos para outras

modalidades,como no caso do voleibol,que no dia da final não tinha árbitro,e muito menos

mesário.Nós temos que deixar de pensar no futebol como único esporte,pois existem pessoas
que gostam de outras práticas esportivas,e realizar um campeonato de futebol atrás do

outro,acaba tomado-se cansativo.Quando digo que nós devemos deixar de marginalizar ou
tros esportes,quero dizer que eu também tenho minha parcela de culpa,pois quando terminou\

o campeonato,não fui capaz de colocar uma nota parabenizando a equipe do SantaMaria,que
sagrou-se campeã no voleibol misto.Então,que a CME faça um bom trabalho como o que
realiza com o futebol em outros esportes,como voleibol,handebol,basquete,etc,que com certe-

za muitos jovens irão ficar eternamente gratos aquela entidade.
"

Delegacia,do trabalho?
Aconteceu uma movimentação na última segunda feira,onde está tentando-se implantar

em nosso município,uma delegacia do trabalho.Sem querer tirar o valor dos funcionários da
quele órgão.mas eu acho que é uma tremenda de uma falta de visão querer trazer tal órgão
para o município,antes de tentar dar condições aos, nossos tão sofridos empresários,para que
esses possam adequar-se,e não serem surpreendidos por uma fiscalização.Concordo que
muitos empresários tratam os funcionários como escravos,mas a grandemaioriamuitas vezes
não consegue dar condições melhores de trabalho,pois além de pagarem uma alta carga
tributária,as dificuldades para escoar a produção ou amatéria prima são enormes,o que enca
rece o custo-produção.Existe na região um pequeno município que deixou de ter uma grande
empresa;quando essa constatou que existia um enorme número de causas trabalhistas trami
tando por lá,sendo que tal empresa simplesmente instalou-se em outromunicípio.Todomundo
sabe que as leis trabalhistas hoje em dia servem quase sempre para que alguns vadios preju
diquem quem está tentando trabalhar,e o empresário corre o perigo de ser chamado no minis
tério do trabalho pelo empregado que não quer nada com nada,que se pegarmos sua carteira
de trabalho,veremos o conhecido "gibi",que em cada página da carteira tem o carimbo de
duas empresas.O problema é que esse ponto nunca é analisado,e quase sempre a causa é
dada como ganha ao empregado,e o empresário mais urna vez é onerado. Lógico que existem
algumas vantagens dessa instalação,mas momentaneamente os prejuízos que acarretarão
ofuscam essas vantagens.Concluindo,sou contra até que provem-me por a-b de que trará um
benefício para uma coletividade,e não para uns poucos desprovidos de escrúpulos.que usarão
aquele órgão para tudo ,inclusive para tentarem promoverem-se politicamente.menos para
defender o trabalhador,e aindapergunto,não está na hora do empresário ser incluído no rol dos
trabalhadores,ou empresário não é trabalhador?

Recados e destaques
Nesse dia 24 terá início a maior gincana de Monte Castelo,com provas como

canoagem.bicicross.concurso miss e mister feiúra,sumô e a presença de seres muito
estranhos.Serão várias provas,em quatro semanas de pura loucura.que culminará com um

acampamento com lual e provas noturnas.Premiação em dinheiro .Você não pode ficar fora
.Início dia 24,as 22:00,na Central Dance,com a escolha 'da garota da gincana.Inscrições gra-
tuitas na prefeitura municipal,comMaria Izabel,até o dia 22 de novembro.

.

Aniversariou no dia 14, Ivo Antônio Borth,
filho de Ivonei e Marlene. Parabéns!

Completando 1 ano de felicidades

conjugais,nesse dia dezoito está o casal
Sandro e Jociane Meister Bandeira.Recebe
as mais sinceras homenagens de seu irmão
Joanice e sua amiga Angelita.

Contato com essa coluna pelo telefone 654-0028.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12 Correio do Norte ESPORTE Canoinhas, 16 de novembro de 2001

-

DISCUSSAO

Técnico e FME trocam .acusações
Canoinhas "fói desclassificada dos Jase por inscrição irregular

� ,.'

CANOINHAS - Por

causa da desclassificação da

equipe de caratê masculino
nos Jogos Abertos de SC

(Jasc), A Fundação Municipal
de Esportes (FME) e o técni
co e atleta da equipe de caratê
masculino, André Simões, tro-

, cam acusações. André teria.
declarado na imprensa de que
a FME foi a culpada pela des
classificação e'Ia FME culpa
André.

D� acordo com nota assi

nada pelo presidente da Fun

dação, Alceu Goestemeier, a
equipe de caratê' teve·' a
nominativa para inscrição de

atletas, com especificidade,
categoria e peso, elaborada

porAndré Simões. Segundo a
nota, então cabe a culpa a

André pela desclassificação
. de Canoinhas. A nota cita bo
letim expedido pela Fesporte
que relata congresso técnico

onde a equipe de Canoinhas
foi desslassificada por.ter'pro
cedido a inscrição irregular de

alguns atletas, que estavam

fora do peso exigido pelo re

gulamento técnico da compe

tição.
Anota diz ainda que André

inscreveu 12 atletas, mas le
vou até a cidade sede dos Jo

gos Abertos apenas 4 atletas,
o que não lhe possibilitou a

substituição dos que estavam I

fora do peso. "Como agravan
te descumpriu totalmente o

regulamento dos jogos, ao ins- '

crever dois atletas, quando
aquele instrumento permitia
somente a inscrição de um.

Tal procedimento desclassifi

cou com antecedência e sem

direito a defesa, a equipe de

Canoinhas", relata o esclare
cimento.

A nota ainda refuta decla

rações atribuídas. a André e

explica de a fundação cus

teou transporte a hospedagem
dos atletas, gue funcionário da

FME estava dirigindo um car

ro oficial para não onerar os

cofres públicos.

� SUCHEK
.. CdS L'd
�

'·orre:tora 'e
'

eguros 't.· a.

Seguros
Residenciais Empl'esariais, Vidas
Transportes, .Áutomóveis
Títulos de capitalização
Previdência

Rua Frei Menadro Kamps, 31512 andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321

CANOINHAS - sc .. e-mail: sucheRseguros@newage.com;br

o O presidente da FME, Goestemeier, se explica

Copa Integração
tem-rodada atrasada
CANOINHAS - No do

mingo, dià 18, está prevista
a quarta rodada da Copa
Integração 2001. Em Rio

d' Areia jogam Cruzeiro e

Lagoa, na Farturajogam Grê

mio Fartura x Primavera e no

Salto da Água Verde jogam
União São João do Salto x

Sereia. Esses jogos deveri
am ter acontecido na sema

na passada, mas em virtude
do mau tempo foram cance

lados.

nr BRONZEAMENTO MÁXIMO

R
't!!f (47) 622-2464 .

C�çadão Felipe Schimidt, 398 Cei. 9966-5469

FUtebolnaastertenn
,

4 jogos no sábado
CANOINHAS - No sá

bado, dia 17, acontecem qua-:
tro jogos noDitão, válidos pela
3a rodada do campeonato de
Futebol Master. Às 16 horas

jogam Cia Canoinhas x Pro

fessores. Ás 16 horas jogam

Gfoto Beta x Alvorada, ás
17horam jogam Cruzeiro x

Rigesa e -às 18 horas jogam
AAV Três Barras x Botafogo.

No último sábado, dia 10, a
Cia Canoinhas eADC Rigesa
empataram em 1 x 1.

ETC...
'

Rodada -:- A Fundação Municipal de Esportes in
forma que campeonatoMoleque eMolecaBoa de Bola
não terá rodada nesta semana. Na próxima semana 'acon
tecem 6 jogos valendo pelas semifrnais.

Mantegueiros - Dois jogos pela Copa Marcílio
.

Dias e TroféuMantegueiros, no estádioWiegando Olsen,
nesse domingo. Jogam às 14h30min São Bernardo x

Siticom e às 16h30min, Centro Comunitário São Cristó
vão x Botafogo,

I
Telas • Grades • Muros �Artefatos de Concreto
F I .6 14,59

'CI N BILl DE
..
rlê ·6.22-1718,

Rua Coronel Albuquerque., 1.1 a8 '

\..

•

Busca do rei Orlando Olsen, na localidade da Fartura - Festa do Tiro - outubro de 1958

Foto arquivo de Virgílio Bechel.

Se você tem ,uma foto antiga e quer vê-la publicada no Jornal Correio do Norte, envie-nos ou traga pessoalmente na redação na rua 3 deMaio, 364.
,

Logo após a publicação as fotos serão devolvidas.
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INVE.S'TIGAÇAO

promoveu desordens no velório
I

CANOINHAS - No dias

Ú de novembro, por volta das

15h30nún, aconteceu fato que
voltou a comunidade de Ser-

re .

adasMortes, em Canomhas.

�osuéRibeiro Batista, 35 anos
.

invadiu um velório e lá pro

�oveu desordens, derruban

d@ o caixão e agredindo o
, !�

[Jlorto.
;J A queixa foi registrada na
delegacia de polícia pela irmã
do morto, Maria de Lurdes

Polícia

.ínvestíqa
furtos
CANOINHAS

Mesmo com a.prisão de

diversos elementos que
c praticam o furto em

. Canoinhas, algumas
ocorrências continuam

" acontecendo.
I, No dia 9, Nabor Pi-
res teve sua pochete fur

� tada do quarto de sua

I 'residência, na rua
.

Roberto Elke. Na po-
chete continham docu

mentos e R$ 350,00
No dia 10,. na rua

Felipe Schirnidt , o ca
I merciante Nidal Khalil
L Ataya teve sua loja ar-o

rombada. Foram furta-
das 50 camisetas e di
versas bermudas. Ainda
no dia 10, Algacir

,: Tananuska registrou fur-
to na casa de sua sogra.
Foram levados uma te

levisão 14" colorida- e' �
.

um receptor de antena

parabólica.
O presidente da As

sociação de Funcionári
os da UnC, Argos
Gumbowski, registrou
queixa de furto na sede
da associação, em

MarcílioDias; no dia 10.
Foram levados umbebe
douro e 30kg de carne.

Liss. Segundo depoimento
dado ao delegado Jaime
Martins, O velório era de Otá
vio Liss, de 47 anos. Por vol
ta das 15h30inin, Josué entrou
na sala, aparentemente
embria-gado, derrubou e co

meçou a pisar no caixão, que
brando o vidro da uma. T�
bém pegou o .paramentos
como castiçais e outros e co

meçou a bater no cadáver.
Os familiares, diante na si-

tuação imobilizaram o

, desordeiro e o levaram para

fora, para que a cerimônia
prosseguisse.

O delegado Jaime instau

rou inquérito por Impedimen
to ou Perturbação de Cerimô

nia Funerária . A pena pre
vista vai de 3 meses e um ano

de cadeia. Familiares da do

morto e pessoas da comuni

dade dizem que é costume de

Josué promover desordens.

Investimentos em polícias
PORTO UNIÃO - As

condições de infra-estrutura
das polícias Civil eMilitar de
Porto União, no Planalto Nor
te do Estado, receberão'
melhorias ,nos.próximos me

ses. Até o final do ano, será

inaugurado o novo quartel da
. Companhia de PolíciaMilitar.
Segundo o comandante da

PM, capitão Mário Erzinger,
o novo prédio terá área de 600
metros quadrados e toda a

infra-estrutura necessária

para a atuação dos policiais.
.

O terreno de 40 mil metros

quadrados, localizado no bair
ro São Pedro, ainda contará

PORTARIA NR. 117/2001
ESTABELECE DISPENSA DOS SERVIDO·
RES MUNICIPAIS E DÁ OUTRAS PROVI·
DÊNCIAS.

CIRCE NEPPEL SFAIR, PrefeitaMunicipal de
Irineópolis, Estado de Santa Catarina, no' uso de
suas atribuições legais,

RESOLVE:

Dispensar o expediente dos servidores munici

pais da administração direta, em todas as catego
rias funcionais no dia 16 de novembro de 2.001.
Dê-se ciência, registre-se, publique-se e cum

pra-se.

Irineópolis, em 13 de novembro de 2.001.

CIRCE NEPPEL SFAIR
...

_

._ .Prêfeita Municipal

PORTARIA NR. 116/2001.
EXONERA SERVIDORA À PEDIDO E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.
CIRCE NEPPEL SFAIR, Prefeita Municipal
de Irineópolis, Estado de Santa Catarina, no uso

de. suas atribuições legais,
RESOLVE:

CONCEDER EXONERAÇÃO, a contar da data
.

de 08/lOI2001, para a servidora ANDRÉA
APARECIDA KOPECIIH, nas funções de AU·

lClLIAR DE ENFERMAGEM, do Quadro de
Pessoal Temporário do Município, para a qual foi
admitida em 27/08/2001, através da Portaria n."

100101.
Dê-se ciência, registre-se, publique-se e curn

. pra-se.
Irineópolis (SC), 18 de outubro de 2001.

ClRCE NEPPEL SFAlR
Prefeita Municipal

com campo de futebol, pista
de atletismo e churrasqueira
para os momentos de lazer
dos policiais.

.

A Polícia Civil de Porto
União também estará melhor

equipada. Através da doação
de um terreno pela Prefeitura
de Porto União, a Secretaria
de Segurança Pública já
anunciou a construção da
nova delegacia. Segundo o de
legado regional, Antônio

.

Carlos Pereira, o novo prédio .

da DP terá 376 metros qua
drados de área construída e

ficará localizado ao lado do

campus da Universidade do

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO

Dr. Fernando VieÍra
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO-SC 5971

Contestado. O custo total das

obras que iniciaram em outu

bro é de R$ 176 mil. A previ
são de conclusão do projeto
é de 180 dias, ou seja, abril
de 2002.

O secretário adjunto da.
Segurança Pública, Wilson

Dotta, que esteve em Porto

União para a assinatura do

convênio, também anunciou a

total informatização da 23a

Delegacia Regional e da de

legacia da comarca, que se

rão equipadas com computa
dores Pentium 3, todos inter
ligados em rede via satélite e

equipados commini câmeras.

�l)a Frei Ménandm Kâmp$, 3m � �ntro
-a,4ijO·OO.o • CânOIDf.lfi - se

(047) 9105-5573

S'uA NOVA

I

,..__�=� INFORMATICA
» MlcroCQmputadonifS
» ImprGssoras
» Suprimentos para. Infôl1l1ática

» Assistênola Técnica

FoneIFax: (47) $22-3120
9986-5868

Rua Duque d.e caxias, 469
Centro � 894aO-O(JO

Qmolnhas .; Santa Cafaí'lrla

audiometria e

saúde do trabalhador

>Exames audiométricos de admissão,
demissão e periódicos
(conforme portaria 19)
>Implantação, acompanhamento e
or.ientação quanto ao uso do

protetor auditivo
>Pa�stras
>Audiometria clínica

Rua Oetúlio Vargas, 1'256 - Centro - Canoinhas
tel.: (047) 6220991 ou 99665911

"Dra. Priscilla Bastos Kammraat
Médica Veterinária
CRMV-SC 2371jV

Va ·

.

, eInas - Co. "

Banho . .TnSUltase Os
.

.

. a

�ONSULTÓRIO - Agro Moreira - Rua Coronel Albuquerque, 726 - Fone (47)622-2515
�IDÊNCIA - Rua Francisco de Paula Pereira, 219 - Fones (47) 622-0921/9105-8516

lo
Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-25.28

_ - - EXTRATOPROCESSO LICITATÓRIO
Processo Licitatório n." 03212001
Carta Convite 0.°'024/2001

.

Objeto: Execução de serviços especializados
para realização de concurso público.
Vencedor: TD Consultoria Assessoria de Recur
sos Humanos Ltda
Valor total R$ 12500,00
Data Homologação - 12/1 11200'1
Processo Licitatório 0.° 03312001
Carta Convite n." 025/2001'
Objeto: Reforma Equipamento Rodoviário Mu

nicipal - Motoniveladora Huber Warco 140M.
Vencedor: Macromaq Equipamentos Ltda
Valor.total R$ 49.2.57,00
Data Homologação - 12/11/2001

EXTRATO CONTRATO
-

Contraton.o064/2001
Contratante - Município de Irine6polis
Contratado - Macromaq Equipamentos Ltda
Processo Licitatório n.

o 033/200 1
Carta Convite n." 025/200 I
Objeto: Reforma Equipamento Rodoviário Mu

nicipal - Motoniveladora Huber Warco 140M.
Valor total R$ 49.257,00
Data - 12/l1/200i
Contrato n." 065/2001
Contratante - Município de Irineópõlis
Contratado - TO Consultoria Assessoria de Re
cursos Humanos Ltda
Processo Licitat6rio n." 032/2001
Carta Convite n." 024/2001
Objeto: Execução de serviços especializados
para realização de concurso público,
Valor total R$ 12.500,00 .

Data - 12/11/2001
Termo Aditivo Contratual n.0066/2001
2,° Termo Aditivo ao Contrato n." 007/2001

Município de Irineópolis
Auto Posto Valões Ltda
Aditar o valor da gasolina comum - 10.379,62
litros - valor reajustado R$ 1,7879, valor total R$
18.557,72.
Irineópolis, 12 de novembro de 2.001.

CANOINHASTENISCLUBE
EDITAiDECONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIAGERALORDINÁRIA
,

CONVOCAMOS OS SENHORES ASSOCIADOS DO
.

CANOINHAS TÊNIS CLUBE,PARACOMPARECEREMA
ASSEMBLÉIA,GERALORNINÁRIA,QUE SEREALIZA
RÁEM SUASEDE CAMPESTRE, SITANAESTRADA
DONA FRANCISCA S/NNESTACIDADEDE

CANOINHAS, NODIA 27 DENOVEMBRODE zooi.As
19H 30MINEMPRIMEIRACONVOCAÇÃO, COMA

PRESENÇADE 2/3 DE SEUS ASSOCIADOS, OU, ÀS 20

HORASCOMQUALQUERNÚMEROPARA

DELIDERAREMSOBREOSEGUINTE:

ORDEMDODIA:

1-PRESTAÇÃODE CONTAS DADIRETORIAEXECU

TNA,DO ANO DE 2000/2001.
.

2-ELEIÇÃODE TRÊSMEMBROS EFETNOS SUPLEN
TES DO CONSELHODELIBERATIVO.
3 - ASSUNTOS GERAIS.

OBS: O PRAZOPARAREGISTRO DE CHAPAS ENCER
RAR-SE-ÀNODIA 20DENOVEMBRO, ÀS 17H 30MIN
NASECRETARIADOCANOINHAS TÊNIS CLUBE SITA
NARUAMAJORVIEIRA, 345.
AELEIÇÃODADIRETORIAEXECUTIVA SERÁFEITA
NAREUNIÃODONOVOCONSELHODELIBERATIVO,
SETE DIAS APÓS AASSEMBLÉIA - DIA 04.12.01, ÀS
20 HORASNASEDECAMPESTRE SITUADANAESTRA

. DADONAFRANCISCA - BAIRROAPARECIDA,DEVEN
DOAS CHAPAS INTERESSADAS SEREMAPRESENTA
DASNA SECRETARIA DO CLUBE, ATÉQUATRODIAS
ANTESDAREINIÃO.

CANOINHAS, 08 DENOVEMBRODE 2001.
ADIRETORIA

ADiretoria

Agradecime�to
A Rede Feminina de Combate ao Câncer, agradece a
todos que-contribuíram com prêmios, aos que nos

prestigiaram com a sua presença, no bingorealizado
em 26-10, e comunica o nome dos ganhadores de

prêmios.

Fomo microondas - HeloísaMüllmann
Uma Jóia - Helena Franco
Micro Sistem - Arlete Paulo

rj. �:,-,!"

Fomo Elétrico - SôniaMa Zatar da Silva

Jogo de Panela - Jéssica Alanna W. Grein

Jogo de cama de casal-TerezinhaPaulista
Ventilador� Silvia do Prado Krull
Ferro de passar a vopor - Lourdes de Lima
Cesta de produtos da FricasaArte e Sabor - Mara K.
·Fuck

Cesta de produtos da Doces e Fricotes - Eloana B.

Fuck

I,

Rua: Cetulio Vargas, 259
({59996=6429"
Paraan' o ., ,

, UnClar a oI
L-

qUI.
19ue

.

622-7400
Correio do Norte
--------------------------------------------
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Canoinhas, 16 de novembro de 2001.

,e:; r'a tu' -I to's Preencha o cupom nesta página e entregue,
no Jornal CORREIO DO NORTE ,

.;,;,;;

Vendo imóvel com 540 m,2 na rua
Francisco de PaulaPereira, 1057.
R$130ooo,00 '/

Fone: (47) 435-091O,ou (47) 522-
1725

Vendo ou troco uma casa com 5 '

peças, com linha telefônica,
perto do Supermercado Bruda.
Fone:(47) 624-0459.

Vendo uma casa demadeira, 56
.

rn2,proximo aoCAIC
Tratar: ruaGuilherme João ,.

Baukat,404

Vendo ou troco uma casa de
alvenaria cl 196 rn2 com terreno '

de 600m2, proximo aoGrupo'
Escolar Aroldo C. Carvalho -

Fone (47) 622-3120 I 9986��&68;
.... ,--,,;_.. ,... --"

Vendo ou troco casa c/96m2,
alvenaria e um terreno ao lado
cl 524m2. prox colégio Cabral.
Fone (47) 622-0474

Alugo apartamento' em área

central, com 4 quartos, 2 salas e

garagem. R$ 350,00
Fone (47) 622-0650.- 9986-6050

Vendo imóvel na praia de
Itapema do Norte eom terreno

com área de 4.500rn2 edificado
com uma casa de alvenaria com
área de 320,oorn2. Tratar com
Neuzita

Fon�(47)622-0926
�c; ".;�

Vendo um restaurante éconfei
taria, 'completamente equipado,
em funcionamento

Fone (47) 622-2113

Vendo casa de alvenaria na tua
Emilio Scholtz cf 200m2
Fone (47) 622-2396

Vendo apto em curitiba, área
central, 3 quartos, sala, cozinha
dependencias pi empregada: e
garagem pi 01 veiculo
Fone (47)435-3116 após às.
20:oohs

"

-------_.,'

Alugo sala comercial c/100m2,:
Fone (47)622-1483'

.

) 1:_

.

� <,�.. ;. .vr
Vendo casa de alvenaria com
100 m2 na rua Joaquim de Paula

Vieira, 1485,prox. TempoFeliz
Fone (47) 9996-6291

Vendo terreno rural erval, com'a
área de 108.342,50m2 emRio

PretinhoR$16.ooo,00
Fone (47)9996-5911

Vendo casa de alvenaria 132m2
+ linha telefônica, Cohab TI',
aceito carro.

Fone (47) 329-0629/622-1959

Vendo predio cl 4 apto.A salas
com. e 3 lotes emLages-SC
Fone (47)622-1956

\r,; "j

Vendo ou troco borracharia
.completa nova
Fone (47) 622-0126

Alugo apartamento,4 quartos,
garagem, etc ... ruaGetúlio

Vargas, 1505
Fone (47) 9986-6050/622-0050

Alugo área comercial com

400m2, ruaGetúlio Vargas, 1505,
antiga Schincariol, R$'500,ÓO
Fone (47) 9986-6050/622-0050

Vendo casa cl 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, abrigo, .�:.

lavanderia, janelas
pantogrãficas
Fone(47)622-298Q _

.', .j
Vendo ou troco casa com 98 m2.

Preço R$ 13.000,00. Fone
(47)624-0451.

Vendo casa

60m2,ltapoá,centro,aceito carro,
R$20.ooo
Fone:(47)622-1167/9976-7777

Alugo casa de alvenaria, 3 Vendo Fusca 95, cf 63.000Km,
quartos, sala, copa cozinha, sala rodas, isufilm, 2° dono, R$ 6.000
de TV, área de serviçozlínha Fone (47) 9996-6949
telefônica, abrigo pi .&.itomóve1, �

R$ 300,00pimês
'

Vendo GolCL 90, gas, ,:!'/
Fone (47) 622-3393 R$6200,00 a vista ouR$ 5.500,00

+8XR$112,OO
Fone (47) 622-2111Vendo casa de alvenaria em

Itapoá, com 320 rn2, próximo
depósito da Cóca-Co1a
Fone (47) 622-0926 c/Neuzita
ou (47) 443-2126 clSueli

Alugo Apartamento; edifício
Annemaria, Centro
Fone(47)622�595

Vendo ou troco lote 606m2 na
rua Saulo de Carvalho, prox.
Mercado Três Irmãos,
Loteamento JardimDona
Amélia

Fone(47)622-2441

Vendo lote cl 28&m2, em Itapoá
Fone (47)622-3991

Vendo ou troco, um sítio, com
dois alqueres e meio, casa

,

estufa de fumo e

barracão.Situado emPulador,
município deMajorVieira.
FONE622-5879cl João

Vendo terreno com 6.040m2 no,
Centro de Irineópolis
Fone (47) 625-1084

Vendo terreno 10 alqueires em
Serra das Mortes
Fone (47) 9996-6429 /:.

. �/
Vendo chácarapom"Í3.oorn2, no
Alto da Tijuca, a 3 Km do

centro, cl água, luz e erva-mate
Fone(47)9986-6050/622�50

Vendo terrenomedindo 680m2,
próx- chácara do Freitas,
4.500,00
Fone (47) 622-1511/9976-7480

Vendo ou troco chacára com
5.400m2, no Bairro Aparecida.
Fone (47)622-1073 ..

Pagamento antecipado. Pago à

vista, aarrendamento ou aluguel
de terreno agrícola para plantio
de soja emilho.F�ne9986-5385..

Vendo terreno com casa de

madeira, ruaWillibaldo
Hoffmann com bela vista para a

cidade

Fone (47) 9976-7422

VEÍC
. Vendo ou troco VectraGLS/97,
Branco, Completo, R$21.ooo,00,
troco por veículo de até 16mil
Fone (47) 622-1121

Vendo ou trocomoto CBX 200
Strada98
Fone (47) 622-2104

Vendo Passat, 83, 1.8,5 mar-
I,

chas, R$ 2.600,00 ajista ou R$
2.000,00+ 7X� 100,00
Fone.(47) 622-0073

ComproRural4 ou 6 cilindros?
a gasolina ou diesel '

Fone (47) 9105-2901

Quer vender seu carro, ligue pro
Dodão, consiguinação
Fone (47)622-2833 '

Vendo Toyota 93, ótimo estado
Fone (47) 622-2714

Vendo SantanaGLS, 88, D. hid.,
isofilme, CD, Rodas liga leve,

,

motor gas.15000KM, Garantia,
Fone (47) 692-S051

. Vendo CorsaWind, 96, branco, :'
Pneus novos, som, lindão,
entrada 'de R$ 5.700,00 + 24XR$
200,00
Fone (47) 622-5352/9976-5223

Vendo HondaNX 200, c/700
Km, R$ 5400,00 a vista ou ent +
consorcio
Fone (47) 622-5352/9976-5223

-.

Vendo Chevette, 89, aleool,
verdemetálico, CLE, rodas
esportivas e isufilme
Fone (47) 624-0456

VendoDel ReiBelina, 87, gas.,
R$ 3.900,00, aceito trocapor
menor valor
Fone (47) 624-0456

VendoGol Sl , branco, gasolina,
R$2,6OO
Fone (47) 622-6850

VendoCG 125, 85, R$ 1.600,00,
pneus, carburador,
armotecedores novos

Fone (47) 622-227519996-9967

Vendo ou troco Palio EDX, 97
Fone (47) 622-1073

VendoTipo 1.6,94, 4p, J1lVA
pago até 06/02, R$ 8.900
Fone (47) 9105-7588

Vendo troco ou fmancio Gol
bola 96-98-1.0-1.6-1.8
Fone (47) 622-1294

Vendo troco ou fmancio Parati

1.0, 99 e 1.6, 95
Fone (47) 9986-5380

Vendo troco ou financio"
Santana 97, Voiage 95, Verona
95

Fone(47)624-oo14
=

.

'

Vendo troco ou fmancio

Furgão, 95 e Voiage, 95
J

Fone')\47) 624-0004

Vendo ou troco pormoto CG,
Chevete, 86, R$ 3.800,00
Fone (47) 622-1073

Torro Fiat 147, 79, bom estado,
R$l.<XX>,OO ,;'

Fone (47) 9996-9753 cfAllan.

Vendo ou troco Kadet Ipanema,
92 e Passat, 82
Fone (47) 9996-6429 ouR:,
Getúlio Vargas, 259

ComproGol, Parati, Voyage,
uno, atéR$ 5.000,00, pago à '

vista
Fone (470622"2901/3191

'1;

Vendo ou troco Voiage, 89, 1.6,
R$5.200,00 "

Fone (47) 622-3666/9976-8778

Vendo Fiat 147, 82, ótimo estado
de conservação, R$ 1.600,00
Fone (47) 622-366619986-8778

VendoParati, 84, R$ 2.500,00 e
Passat 78, R$ 1.700,00
fone (47) 622-3666/997(r.8778

..

Vendo SIO, '99, diesel, verde,
4X4
Fone (47), 622-1249'cIRodrigo

VendomotoCG 125 ano 83, 5
marchas, R$ 1.200,00

.

Fone (47) 622-5338/9996-3789

VendoGol CLi 96 1.6, ar quente,
vidro el., limp.desemb.traseiro,
ótimo estado

. ,(

Fone (47) 622-0940/9966-6617

Vendo Go194, gas, aceito Uno
demenor valor
Forte (47)622-3475

Vendo Chevette, 81, ótimo
estado, motor novo, preço a

combinar
Fone (47) 622-5322

Vendo Fiat Uno ELX azul, ano
95, R$ 7.500,00, assumir
14xR$142,68 fixas. Fone
(47)622-3300.

:;

Vendo KadetteGU95, cor cinza
escuro,R$ 10.000,00, aceito carro
demenor valor oumoto. Fone

(47)622-2634.

VendoChevy 500DL, Prata, 91,
original, inteira, R$ 5.400,00
Fone (47) 622-5103

, Compro Opala 6cc Antigo
Fone (47) 622-2384

VendoD20, 93
Fone (47) 622-2714'

VendoToyota,93
Fone (47) 622-2714

Vendo 2motosDT,96
,

Fone:(47)622-1249/1882.a
Anderson

Vendo ou troco por carro menor

vruor,Palio,97.
Fone:(47)622-3130

Vendo ou troco ,por carro menor
valor,Uno,99,4p.
Fone:(47)622-3130

VendomotoXLR 125,97 vermelha
Fone:(47)622-2775

Vendo Fusca, 1300, 85,R$
3.500,00
Fone (47)9976-9542

Vendo S10, 2000
Fone (47) 9976-9542

Vendo ou troco Pampa, 93,
Gasolina
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoGol, 96, 1.0
Fone (47)9976-9161

Vendo ou troco Moto Titan, 98
Fone (47)9976-9161

Vendo ou troco Fiat, Prêmio, 86
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoMotoCG 125,
2001,R$2500,00+ 15XR$93,00
Fone (47) 9976-7422

Vendo Escort, 88, 1.6, Alc., ótimo
e�tado,R$5.500,00
Fone (47) 622-7815

Vendo caixa de som, litrada, em
MOF pi 2 sub 12" , encarpetada
R$100,00
Fone (47) 9105-0977

Vendo 2 balcões pi loja e

estruturametálica e vidro, R$
200,OOcada
Fone (47) 622-3321

.Vendo 1 jogo de rodas aro 13

esportivaR$loo,oo
Fone (47) 622-3321

Vendo Fitas de Vídeo com o

Seriado "BONANZA"

Fone(47)623-1211

Vendo aparelho de som

Panassonicl 5 CDs

.
Fone(47)622-3198/622-4356

'Vendo geradorKolback 10 KVA,
trifásico 380 emonofásico 220
Fone (47) 622-1308

Capataz ouChacreiro cl
'experiência
Fone (47) 624-0638 (Recado)

Digito Trabalhos e arrumo
dentro da-métodologia
Fone (47) 622-2720

Vendo telefone residencial,
R$4OO,OO .

Fone (47) 622-2392

Ministro aulas de espanhol e
teatro

Fone(47)623-0595

Vendo filhotes de raça Collie.
Fone (47) 622-2078

Vendo um cubo para baixo

Peavey
Fone (47) 622-2070

Trabalho de babá ou emprega
da, cl experiência
Fone (47) 624-0638 (recado)
Teresa

Vendo ou troco alto falantes
J

Pionner, Rodas 14, ferro, preta"
jogo de bancos alto

Fone (47) 9996-6429

Vendo SuperNintendo com ll
fitas, R$ 350 ou 1+ 1

Fone (47) 655-1127

Vendo ovos de codorna in

natura ou em conserva

Fone (47) 9115-4976"

Vendo Motor Estacionario,
diesel, 13 HP, Ganrnar
Fone (47) 622-1133

Vendo Supernintendo, 10 fitas,
3 controles, R$160,00
Fone (47) 9115-6033

Alugo painéis pi decoração de
festas' infantis
Fone (47) 622-7420

Vendo Máquina de coestura

reta, elétrica, Elgin, semi
industrial, R$ 150,00

Companheira demoradia
Procuromulher paramorar com

pessoa idosa. Necessita
referências. Com idade acima de
40 anos e desempedida
Fone(47)99�1327

Vendo um teclado Cássio CllO
semi-novo,R$150,00
Fone (47) 622-7493

Vendo linha telefônica

residêncial, prefixo 622
Fone (47) 9105-0036/622-0902Vendo Freezer consul Zêülitros,

horizontal, 01 ano de uso, R$
300,00
Fone (47) 622-5338/9996-3789

Compro Latas de cerveja e
refrigerantes do Brasil e latas de

cerveja da América do Sul �
Fone (47) 621-541O(ànoite)Vendo equipamento para edição

de vídeo, contendo filmadora
M3500, gerador de caracteres e

mesa de efeitos.
Fone (47) 9986-6050/622-0050

Vendo carta de crédito não

contemplada cl 13 parco pagas
deR$ 166,38 fixas. Quero R$
1.800,00
Fone (47) 622-5103

VendomotorPerkins, inj. direta
cfNFR$3.500,00
Fone (47) 622-4214/622-3249

I

CORRJ!TOIlA DE IMÓVEIS

COMPRA � VENDE .. AI"UGA .. ADMINISTRA'

,

Estamos necessitando

imóveis para locação.
No Centro e

em todos os bairros.

FONE: (47) 622-201 3

Rua: Getúlio Vargas, 527 - Centro':' Canoinhas - se:

, , , �

DENIS CENTER
RuaCoronelAlbuquerque, 656, centrO· .

Fone-Fax 622 - 4278 Creci 3159

VENDE
� Terreno urbano cf 2.120 m2 com 53,00 ML frente para
ruaWolfFilho, ao lado do Coletivo Santa Cruz. R$
5.500,00
� 321 alqueires, em Paula Freitas, topografia plana
� 22 alqueires distando 70 Km de Canoinhas, cl 10

alqueires de pinus com 2 e 3 anos
.

� Ponto comercial cf 150 m2 e casa de alvenaria cf 103

m2, de esquina, situado emMarcilio Dias, ótima localização
� Casa de alvenaria cf 160m2, bom padrão de acabaI1len-

to, próximo a Coopercanoinhas
� 49.131 m2 Alto do Mussi, em frente a Cooperleite, cl65
ML para o asfalto R$ 17.000,00

� 3,6 alqueires em Santa Idê, terra de planta, mato e

aguadaR$ 13.000,00
� Aluga-se salas comerciais na rua CeI. Albuquerque

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�; , VARIEDADES

,�osarec devereun�3�il ��-S-a-ib-a�t-u-d-o-s-o-b-r��-a-s���)

[no dia, do doador de sangue
�' ,

iii< CANOINHAS - A asso-
_. ,

éíação dos Doadores de San-

gue da Região
de Canoinhas

(Adosarec) realizará almoço'
de confraternização para 3

mil pessoas noDiaMundial do

Doador de Sangue, 25 de Iio�
vembro, e também quando a

instituição comemora 10 anos,

de fundação.
Durante a solenidade, que

acontece no parque de Expo
sições Ouro Verde, a Ado
sarec distribuirá medalhas do

projetoDoadorCinco estrelas.
O projeto busca valorizar a fi
delidade do doador, ao confe
rir-lhe medalha com uma es-

trela a cada dez doações. A
Cada 50 doações é agraciado
com a medalha "Doador Cin
co Estrelas" .

O presidente da Adosarec,
Orestes Golanovski espera que
o evento seja prestigiado por
doadores e suas famílias, a

exemplo de outros anos.

iJ Adosarec costuma reunir doadores para homenageá-los

Poesia de aluno da escola
Cabral representa região

CANOINHAS - Está
concorrendo em nível estadu
al no 2° Concurso Literário

l"SC Gosto de Viver Aqui",
Ipoesia de aluno da 8a série da
IEscola Básica João José de

!SouzaCabral,Mauro Cassiano
�de.oli:veira, deCanoinhas, ._

I.. A poesia de Mauro con

\correu com poesias de todas

I

as escolas estaduais da região
de abrangência da 18a
Coordenadoria Regional de
Educação (CRE), que com

preende osmunicípios de Por
,to Uníão, Irineópolis, BelaVis-
ta, Major Vieira e Canoinhas.

Eoí a escolhida- e agora
concorre em nível estadual
com trabalhos de mais 25

CREs. O resultado oficial do

concurso, que tem por objeti
vo homenagear o dia do esta

do de SC, comemorado em 25
d{� novembro saiu ontem, de

pois do fechamento dessa edi
ção.

A professora que orien
tou o trabalho foi Terezinha
Gelchaki.

Catarinense sempre

SantaCatarina, terra banhada pelomar
E iluminada pela luz do luar!I

I

I
i
)

I
I

I
I
,-c

Minha Santa Catarina, cheia de pontos turísticos
'E de folclore bem ricos!

Estado de festas de outono, Estado do pinhão
Estado da erva-mate, Estado domeu coração!

No�sas matas as mais lindas; nosso rios de águas mais cristalinas
Nossas ilhas as mais belas; mas belas as nossas vidas!

Nossa terra tem pedreiro, pintor, motorista
,

Nossa terra tem colono, agricultor, professor, e muito artista!

Nossa terra tem artistas que o mundo vê
Artistas do esporte, artistas da vida, artistas do trabalho, artistas da TV
Gustavo Küerten, o Guga, torcedor fiel do Avaí
Amado no exterior e principalmente por nós aqui!

Temos nossa própria história, vivemos o Contestado
E só estamos hoje aqui por nosso povo sermuito determinado!

Santa Catarina, de alegrias e riquezas, de ternura e nobreza
SantaCatarina, o estado com amaior beleza!

�
I

I
... !
I)

I
I
I
I .

: CANOINHAS -. A par-

� da próxima semana, técni

fOS da Cidasc estarão fazen
�o a fiscalização 'sobre pes
roas físicas e jurídicas,
pbjetivando o controle da pro-
l
I I
I

!Sai resultado da eleição do CRCSC
I '

I o Conselho Regional de

�Ont�bilidade de Santa
� atarina (CRCSC) divulgou o

�e8Ultado das eleições, encer
[adas na quinta-feira passada,
Para a renovação de dois ter

:08 dos membros da entida-

Cidasc 'fará fiscalização na' região
dução, do comércio e

dotransporte de agrotóxicos
em toda a região.

Engenheiros agrônomos fi
zeram treinamento para efe

tuarem o registro das empre-

de. Com 91,32% dos votos

válidos, foi eleita a chapa úni
ca, encabeçada pelo atual pre
sidente do ÇRCSC, contador
Juarez Domingues Carneiro.

,

Fbram computados 8.075

votos, sendo 548 em branco e

sas produtoras e comerciantes
de agrotóxicos e' fornecer a

orientação para a

comercialização e o trânsito a

serem adotados pelas empre-
sas.

153 nulos. Pela primeira vez

nahistória do Conselho, o pro
cesso de votação se realizou

exclusivamente por correspon
dência, pelo fato de haver'
apenas uma única chapa ins
crita.

.príncípaís vitaminas
Veja quais sao as principais vitaminas e-o

que elas podem fazer por você

Principais Fontes: Vegetais de folha verde-escuro, laranja, feijão, arroz, levedo de

cerveja e fígado
Cuidados: Não há casos de intoxícação, mas a suplementação do ácido fólico pode
revelar sintomas de outras deficiências vitamínieas.

sa ';('.,

Principais Fontes: Óleo de fígado de bacalhau, carnes e produtos animais. Betacaroteno:
Cenoura, batata-doce, brócolis, espinafre, couve, nabo verde, tomate, alface e mamão
papaia.' .

Cuidados: É altamente tóxica em excesso e pode causar má formação congênita se

ingerida durante a gravidez. Por esse motivo, prefira a vitamina A pré-formada
(betacaroteno), que não é tóxica.
Deficiência: Pode causar atraso no crescimento e desenvolvimento, cegueira noturna,
alteráção do epitélio do olho e manchas de Pitot - manchas brancas no olho.

i�f�â;'l�"mIlliilll�lÍl�áJl&Ii1rll�' ,"
�., :���'_�'-",,"i<""i�'�'-Wh�;,:'M"�::"�'< ,,,-%;:,,.�,;._,-_,,;;:::,:_,�,,--/:,,,/flt,�<�"W$J; ,

Principais Fontes: Cereais integrais, ovos, óleos vegetais, farinha enriquecida e vege
tais em geral.
Cuidados: O excesso causa intoxicação.
Deficiência: Raramente acontece, mas causa anemia e aumento do baço;

'w,v'IFóif.,ina w:1�'lIi'U1ii;n;l:
", 'S'-�-'�?'\���-_:'-'��'.A '.:r,,'1t 'B�'-�

Principais Fontes: Folhas verdes, raízes, sementes oleaginosas, couve, batata, mo
rango e espinafre.
Cuidados: O excesso causa iritoxicação e altíssimas doses podem até ser fatais.
Deficiência: Pode causar o nascimento prematuro de bebês.

LAVAÇÃO DO GALlZÉ Escritório'Contábil
(ANEXO AO AKlTEM)

LAVAÇÃO À, QUENTE E A FRIO

PULVERIZAÇÃO. LUBRIFICAÇÃO
TROCÀ DE ÓLEOS· FILTROS BOSSE

CRC 00271 $/0-2

tr(47) 622.1,908'
�bosse@mat.-ix.com.b.-

.

RUA CEL. ALBUQUERQUE, 656 - ai., 19- 1" ANDAR
CANDINHAS • SAN.TA CATARINA

R: CETÚLIO W�RCAS 1171

F()NE: 622-1727

�
Rua Caetano Costa, 393
esquina I Frei Menandro Kamp$ - Canoinhas/SC
Fones: (Ox.(47) 622·39ôQ Celulares: 998ô-51í)6 (Ol1via')

622-4121 9966-5122 (Paulo)
622�5241 99se..5691 (João)
622-3879

FUNERAruA SANTA CRUZ.
PLANO OE ASSISTÊNCIA FAMILIAR

Atend, dia e noite

Amelhor do Turismo
ao al�an�e de todos!
Rua Paula Pereira, 400 - Centro

Fone; (47) 622-0685
Fax: (47) 622-4576
Cei; (47) 9986-5842\

e-mailnanuetourêuewage.com.br
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DENISE,EADEMIR (PIRI)

Canoinhas, 16 de novembro de 2

Lucíana Zvares e Dilma Jubanski

SORRISO VIP.

Nome: Gabriela Murara Vieira

Filiação: Marcos Euclides Vieira e Isabella Murara
Vieira
"Data .de Nascimento: 02/01/1985
'u' .

'"

Idade: 16 anos

Signo: Capricórnio
Cór preferida: Azul

I Está cursando: 2ª série do 2º grau
Vestibular: Medicina
Música: Oceano (Djavan)
Filme: Amor além da vida
Perfume: Miriad

Qual o sonho: Me realizar,profissionalmente
O que espera do futuro: Muito sucesso

''''''1

ATRAINDOOLHARES:
, Adriano Budick

DANCARINO:
�

[oão Cavalheiro

CASALDESTAQUE:
Jairo e Mariane Carvalho

VISITANDO CANOINHAS
Jocimar e Kátia de Brito

SEMPREAPAIXONADOS
.,1

Tosca e Marcelo

'ESPECIAL
Edson Shimoguiri

ESBANJANDO CHARME

E SIMPA'TIA:

O amigo Juliano Bueno

DOSEDUPLA:
Caê Guimarães /e Diego

,

Buba
'

POD,EROSO
'Rafael Mussi

SOPRANDO VELINHAS:

O senhor Orestes
,-.,'

..,

Golanoski. Via coluna

desejamos parabéns! '

)

ENCANTADOR
Patrick Martinhuck

MARAVILHOSA"
",

Soraia Tógami
',.

,

GALERA VIP: " ,!

,

; Disputado: Jorge (Preto)
Alegria contagiante:
Reinaldo Bockor

Beleza exuberante: Neto

(98FM)
Gatinho:Cícero Marcondes

França

PARABÉNS, PARABÉNS
'Para Ariani Pereira que
completou idade nova dia

10/11. desejamos a você
toda felicidade.

I
, .

,

CONSELHEIROS DO AMOR
André Silvia e

Marcos Mistting

MORANGOS
CARAMELIZADOS...

...Igor Fontana? Porque será? '

1 I

ANDRÉEJOÃO TIAGO

"Beijo e mais que bom, mai
que mil e mais que bom beij
apaixonado pode ser até

roubado seja aonde estiver
bom né"

Dudu Perez Júnior.

FESTA, FESTA, FESTA
Esta é a vida que nosso amigo
Rafael da Silveira gosta ele

, que atualmente esta residindo
em Curitiba estará fazendo

"festa em Canoinhas neste final
de semana-

DEDICAMOS

Beijinhos: Binho Souza
A simpatia Nilson Wachins
O carinho: Fernando Farian
A atenção: Juarez Allage Fua
A alegria: Juliana Muller

(Porto União)

AMORZINHO:
Sandro Carvalho

SEMELHORAR

ESTRAGA ...

... a simpatia de Paulinho '

Ferraresi

BEIJINHOS MILLL...
Maria e Rosana

AGENDA CINEPOP
" DANCE:

Sábado: 17/11 - Woman
,

J

Marvel

CHEGOUA HORA:

Da maior festa
universitária do Brasil.

Todo Torto. Que
acontecerá neste final de
semana (16 e 17) no

Canoinhas Tênis Clube.
( Sem sombra de dúvidas

marcaremos presença.

OBA,FESTA!
O casal Círio e Salete Schuh estão

orgulhosos em' comemorar o 1º aninho
de seu filho Luiz Gustavo Schuh no dia

21/11, mas a festa será nó dia 17/11
em sua residência.

LUIZGUSTAVO
Fraldinhas estou deixando

Ctiequinhas estou usando
As meninas que se cuidem
Homenzinho estou ficando
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